
£2V \  . .O ' ,
Пролетарии всех стран, соединяйтесь/

кРДСНОЕзндмя
ОРГАН ТОМСКОГО ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ 

СОВЕТСКОГО СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ ДЕПУТАТОВ 
'$■ ТРУДЯЩИХСЯ

№ 5 (9857). Суббота, 7 января 1956 года. Цена 20 коп.

Полнее использовать резервы 
повышения производительности

труда
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В 1955 году на предприятиях гор.
Томска установлено и освоено более 500 
единиц технологического оборудования, в 
том числе много автоматов и полуавтома
тов. На некоторых предприятиях широко 
ведутся работы по модернизации оборудо
вания, совершенствованию технологиче
ских процессов. Большой вклад в дело 
технического прогресса вносят рационали
заторы и изобретателя. На одних только 
предприятиях союзного подчинения в этом 
году подано более 2 тысяч рационализа
торских предложений, 1.500 из которых 
внедрены в производство На некоторых 
промышленных предприятиях успешно 
проводятся укрупнение цехов, создание 
поточных линий и предметно-замкнутых 
участков, конвейеризация производствен
ных процессов. Это дает большой эконо- 

^  мический эффект.
> *  Все эти организационно-технические 

^мероприятия положительно сказались на 
►осте производительности труда. В декабт 
ре 50 предприятий города Томска 
досрочно выполнили годовые задания и 
дали сверх плана на миллионы рублей 
продукции. Досрочно выполнила годовой 
план промышленность Куйбышевского 
района. В целом промышленные предприя
тия города Томска выполнили план по по
вышению производительности труда, улуч- 
тили другие важные технико-экономиче

ские показатели.
Значительная работа по совершенствова

нию производства, внедрению передовой 
технологии и новой техники проведе
на' на заводе «Томкабель». Здесь внедре
ние поточных линий по производству 
медных и алюминиевых проводов позволи
ло увеличить их выпуск на 60 процен
тов и повысить производительность труда 
в целом по заводу на 3 процента. Улуч
шение работы волочильных станов дало 
возможность на 20 процентов повысить 
выпуск продукции. На заводе «Сибэлек- 
тромотор» пушена первая очередь зали
вочного конвейера в литейном цехе. Это 
увеличит производительность труда на 
20 процентов. На этом же предприятии 
проведены технологические усовершенст
вования в штамповочном производстве. 
Штамповочные работы частично механизи
рованы. Производительность труда в цехе 
повысилась на 30 процентов.

Некоторая работа по совершенствованию 
техники производства проделана на Том
ском подшипниковом заводе, швейной фаб
рике № 5, в артели «Текстильщик» и на 
других предприятиях.

Однако то, что сделано, не может 
удовлетворить высоких требований, кото
рые предъявлены к работникам промыш
ленности в постановлении июльского Пле
нума ПК КПСС. У нас еще много пред
приятий, которые не выполняют государ
ственные задания. К ним относятся завод 
режущих инструментов, электромеханиче
ский, весовой заводы, кирпичный завод 
№ 10 и другие.

Многие хозяйственные руководители и 
партийные организации промышленных 
предприятий слабо в°дут борьбу за даль
нейший технический прогресс и улучше
ние организации производства, за выпол
нение планов по производительности тру
да. Низкие качественные показатели в ра
боте имеют завод режущих инстртментов, 
электромеханический завод, завод «Респу
блика», артели «Краснодеревец», «Сель
хозмашина» На этих предприятиях не ис

пользуются еще большие резервы повыше
нна производительности труда, слабо вне
дряется передовая техника, технология и 
Организация производства.

На Томском заводе режущих инструмен
тов более половины операций выполняется 
вручную, а ручной труд по некоторым 
изделиям в общем технологическом пио- 

^  Цессе составляет болев 60 процентов Вот 
W .^пример. На изготовление метчика 10 мил

лиметров на три восьмых дюйма необхо
димо 1.75 минуты машинного времени, 
что составляет 42 процента общей трудо
емкости изготовления изделия. 'Ручней 
же труд отнимает 2.43 минуты, или 58 
процентов времени. Низкий уровень меха-

Премьеру Государственного Совета 
Китайской Народной Республики

товаришуу ЧЖОУ ЭНЬ-ЛАЮ
ПЕКИН

Сердечно благодарю Вас, товарищ Премьер, за горячие поздравления в связи 
с окончанием строительства железной дороги Цзинин—-Улан-Батор и началом пря
мого железнодорожного сообщения между Китайской Народной Республикой, Мон
гольской Народной Республикой и Советским Союзом по этой линии.

Открытие железнодорожного сообщения на линии Москва— Улан-Батор— Пекин 
будет содействовать дальнейшему расширению и укреплению экономических и куль
турных связей между СССР, КНР и МНР, а также всестороннему развитию районов, 
по которым проходит эта линия.

Прошу передать сердечный привет китайским рабочим, инженерам и техникам, 
проявившим при постройке дороги трудовой героизм.

Желаю братскому китайскому народу дальнейших успехов в строительстве со
циализма.

Пусть крепнет и процветает вечная дружба и братское сотрудничество народов 
КНР, СССР и МНР.

Председатель Совета Министров СССР 
Н. БУЛГАНИН.

Москва, Кремль.
5 января 1956 года.

приводит к  лишним затратам труда. По
этому трудоемкость изготовления режуще
го инструмента на Томском заводе выше, 
чем на родственных предприятиях. Если 
на изготовление торцевой фрезы диамет
ром 110 миллиметров московский завод 
«Фрезер» затрачивает 163 минуты, то 
Томский завод режущих инструментов —  
391 минуту.

На заводе режущих инструментов плохо 
внедряются организационно-технические 
мероприятия, направленные на дальней
шее совершенствование производства, 
улучшение технологии, внедрение новой 
техники.

Крупные недостатки в организации про
изводства, в борьбе за технический про
гресс привели к тому, что на этом заводе 
рост производительности труда отстает от 
роста заработной платы. Если за 11 меся
цев прошлого года выработка на одного 
рабочего составляет 97 процентов к пла
ну, то средняя заработная плата состав
ляет 101,7 процента.

Не устранены кустарщина, отсталые 
методы труда на томском электромеха
ническом заводе имени Вахрушева, 
манометровом заводе, предприятиях мест
ной и кооперативной промышленности. На 
манометровом заводе при изготовлении 
гидравлического манометра около 44 про
центов операций производится вручную. 
На предприятии не механизирована вну
трицеховая и межцеховая транспортиров
ка деталей. Все это привело к тому, что 
на заводе до 43 процентов рабочих от об
щего числа заняты на подсобных рабо
тах.

Характерной особенностью ряда пред
приятий является техническая отсталость 
заготовительных и вспомогательных цехов. 
Здесь больше, чем в каких-либо других 
цехах, применяется ручной труд. Это тор
мозит рост производительности труда, ве
дет к неритмичной работе предприятий, к 
излишнему расходованию трудовых затрат 
и материальных ресурсов.

Партия и правительство требуют от хо
зяйственных руководителей, ученых, ин
женеров. техников шире внедрять в про
мышленность передовую технику и тех
нологию, прогрессивную организацию тру
да, вести решительную борьбу против от
сталости. косности, рутины. Между тем, 
серьезные недостатки в борьбе за повы
шение производительности труда на отста
ющих предприятиях говорят о том, что 
партийные организации, хозяйственные 
руководители еще слабо контролируют и 
организуют решение главных вопросов 
технического прогресса и улучшения ор
ганизации производства, не ведут на
стойчиво борьбу с настроениями благоду
шия, слабо поддерживают начинания но
ваторов, пустили работу с рационализато
рами и изобретателями на самотек.

Интересы успешного выполнения госу
дарственных планов обязывают хозяйст
венных руководителей совершенствовать 
методы управления предприятиями, все
сторонне вникать в технику, организацию 
и экономику производства, глубоко изу
чать опыт новаторов и вооружать им всех 
рабочих, направлять их творческую мысль 
на решение вопросов комплексной меха
низации, улучшение организации произ
водства.

На каждом предприятии хозяйствен
ные и инженерно-технические работ
ники должны интересоваться современны
ми достижениями на\гки и техники, внед
рять эти достижения в производство. 
Нужно создать условия для широкой ин
формации о технических достижениях на 
родственных предприятиях и в других от
раслях промышленности. Каждый рабочий 
промышленного предприятия должен по
стоянно заботиться о росте производи
тельности труда, о техническом совершен
ствовании производства.

Усилия работников промышленности 
нужно сосредоточить на том. чтобы тире 
развертывать сопиалистино<чсое соревнова
ние в честь XX съезда КПСС, чтобы с 
первых же днпй 1956 года обеспечить 
ритмичную работу предприятий, резко

Премьер-Министру Монгольской Народной
Республики

товарищу Ю. ЦЕДЕНБАЛУ
К УЛАН-БАТОР

Благодарю Вас, товарищ Премьер-Министр, за теплые чувства, выраженные в 
Вашей телеграмме в связи с окончанием строительства и сдачей в эксплоатацию 
железной дороги Улан-Батор— Дзамын-Удэ и открытием прямого железнодорожного 
сообщения между СССР, МНР и 1ШР.

Построенная железная дорога Улан-Батор— Пзинин будет содействовать еще 
большему укреплению и расширению экономических и культурных связей между 
Советским Союзом, Монгольской Народной Республикой и Китайской Народной 
Республикой.

Советский народ от всей души желает монгольскому народу новых успехов в 
политическом, экономическом и культурном развитии.

Пусть еще больше расширяются и укрепляются нерушимая дружба и тесное 
сотрудничество между народами Советского Союза, Монгольской Народной Республи
ки и Китайской Народной Республики.

Председатель Совета Министров СССР 
Н. БУЛГАНИН.

Москва, Кремль,
5 января 1956 года.

Брошюра с те кс то м  д о кл а д а  то в . Н. А. Булганина 
„О  поездке  в Индию, Бирму и А ф ганистан64

Государственное издательство политиче
ской литературы выпустило брошюру с 
текстом доклада гов. Н. А, Булганина «О 
поездке в Индию, Бирму и Афганистан» 
на четвертой сессии Верховного Совета

СССР четвертого созыва 29 декабря 1955 
года.

Брошюра издана массовым тиражом.
(ТАСС).

Издание брошюры с те кс то м  речи тов . Н. С. Хрущева 
на четвертой сессии Верховного Совета СССР 

четвертого  созыва
Государствснпое издательство политиче

ской литературы выпустило в свет бро
шюру с текстом речи тов. П. С. Хрущева 
на четвертой сессии Верховного Совета

СССР четвертого созыву 29 декабря 1955 
года.

Брошюра издана массовым тиражом.
(ТАСС).

Рационализаторы открыли счет
НОВОСИБИРСК, 5 января. (ТАСС). 

Первые дни нового года рационализаторы 
завода «Сибсельмаш» ознаменовали новы
ми предложениями, направленными на 
увеличение выпуска машин для сельско
го хозяйства. Мастер коммунист Салюк 
предложил изменить конструкцию матри
цы для вырубки деталей жатки комбай
на. По предварительным подсчетам, дол
говечность новой матрицы возрастет в 
8— 10 раз, что даст значительную эко
номию инструмента.

Молодой технолог комсомолец Антипов 
нашел способ отливать в одной опоке 
вдвое больше деталей лущильника. Это 
на 75 процентов повысит производитель
ность труда формовщиков и заливщиков, 
занятых на этой операции. Техник Голо- 
мазов сдал в БРИЗ чертежи механизиро
ванной подачи полосы-заготовки в штамп, 
где вырабатывается регулировочная шай
ба сошника сеялки. Новшество повышает 
производительность труда в полтора раза 
и значительно сокращает расход метал
ла.

Новая мощная угольная шахта
ЧЕЛЯБИНСК. 5 января. (ТАСС). Сего- 1 подъема и подачи топлива в железнодо-

дня выдала первые сотни тонн угля но
вая в Челябинском бассейне угольная 
шахта Красносельская № 1.

На шахте все процессы добычи топли
ва, начиная от зарубки угля в лавах и 
кончая его выдачей на поверхность, пол
ностью механизированы. Полностью также 
механизированы все трудоемкие операции

рожные вагоны. Все сложные механизмы 
поверхностного комплекса приводятся в 
действие с помощью автоматических 
устройств Управляет ими один оператор.

Проектная мощность новой шахты —  
полторы тысячи тонн угля в сутки. Близ 
шахты построен поселок городского типа 
Красногорск.

СОРЕВНОВАНИЕ В ЧЕСТЬ 
X X  СЪЕЗДА КПСС

Томский завод «Сибэлектроуотор»
Сверловщик восьмого цеха Василий Андреевич Ерохин в 1955 году выпол

нил более двух годовых норм В новом году тов. Ерохин борется за дальнейшее 
повышение производительности труда. Сейчас он выполняет до двух с половиной 
ьорм в смену.

На снимке: В. А. Ерохин.

Шахтеры
пересматривают
обязательства

СТАЛПНО, 5 января. ((ТАСС). Многие 
коллективы донецких шахтеров заверши
ли 1955 год досрочным выдолнением 
обязательств, принятых в честь XX съез
да КПСС.

Патриотическую инициативу проявили 
горняки лучшей шахты страны, носящей 
имя Орджоникидзе. Они пересмотрели 
свое обязательство и решили добыть к 
открытию съезда еще пять тысяч тонн 
угля сверх задания. С этой целью здесь 
вводятся в действие дополнительно два 
угольных комбайна «Горняк» и «УКМГ», 
две породопогрузочные машины. Проход
чики скоростными темпами готовят 
вскрытие нового угольного горизонта.

Первые дни нового года увенчались 
новыми трудовыми достижениями. Сего
дня шахта добыла почти на сто тонн 
угля больше, чем выдавалось в декабре. 
Отправлены первые в 1956 году вагоны 
сверхпланового топлива.

Почин рабочих и инженеров шахты 
имени Орджоникидзе поддержан на мно
гих угольных предприятиях. Тысячи 
тонн топлива сверх задания решили до
быть к открытию съезда горняки шахт 
INI 1-1-бис треста «Красногвардейск- 
уголь», № 5-бис «Трудовская» треста 
«Сталинуголь» и другие.

Фото Ф. Хитри нов эта.

Работают с превышением
графина

Коллектив томской промартели «Крас
нодеревец» пятилетний план выполнил к 
5 декабря, до конца года было изготовле
но на 810 тысяч рублей сверхплановой 
продукции. Производительность труда по 
сравнению с 1954 годом повысилась на 
17 процентов, значительно снизилась се
бестоимость изделий. Произведена механи
зация и автоматизация ряда трудоемких 
процессов.

Ритмично, с превышением графика ра
ботает промартель в новом году. Готовя 
достойную встречу XX съезду КПСС, кол
лектив решил дать в январе на 90 тысяч 
рублей продукции сверх плана.

Повышают темпы 
раСсты

Коллектив томской промартели «Побе
да» производственный план 1955 года 
выполнил на 106,2 процента.

В новом году коллектив промартели бо
рется за дальнейшее повышение темпов 
работы. Впереди идет макаронный цех. 
Ему присвоено звание «цех отличного ка
чества». Рабочие всех смен этого цеха 
перевыполняют задания.

С первых дней января в промартели 
еще шире развернулось социалистическое 
соревнование за достойную встречу 
XX съезда КПСС. Ко дню открытия съез
да партии коллектив предприятия решил 
выпустить на несколько тысяч рублей 
продукции сверх плана.

Хорошие итоги

Озерный и речной и л—для удобрения полей
Опыт свидетельствует о большой эффек

тивности применения ила на удобрение. 

Хорошие результаты дает использование

низации производственных процессов увеличить выпуск продукции.
-□  □  □ -

Его Превосходительству 
доктору Конраду АДЕНА УЭРУ  

Канцлеру Германской Федеральной Республики
БОНН

По случаю дня Вашего восьмидесятилетия прошу Вас, г-н Федеральный Канц
лер, принять мои искренние поздравления и пожелания доброго здоровья.

Н. БУЛГАНИН,
Председатель Совета Министров СССР.

Москва.
4 января 1956 года.

Новые агрегаты 1956 года
КРАМАТОРСК. 5 января. (ТАСС). Се

годня на Ново-Краматорском заводе имени 
Сталина закончено опробование первого 
образца чеканочного пресса давлением в 
четыре тысячи тонн. -В последний день 
минувшего года здесь была завершена 
сборка первого ковочно-штамповочного 
пресса такой же мощности.

Оба агрегата предназначены для работы 
в одной линии. Деталь, изготовленная ме
тодом штамповки, будет доводиться на че- 
каночном прессе до чертежных размеров

и уже не потребует дальнейшей механи
ческой обработки. Цикл производства при 
этом сокращается в сотни раз. Например, 
на штамповку лопатки турбины сложной 
конфигурации потребуется тридцать се
кунд. В течение пяти секунд она может 
быть откалибрована на чеканочном прессе 
и уже отсюда поступит прямо на сборку. 
Ч4обы такую деталь отковать обычным 
способом, а затем обработать на механиче
ском станке, потребуется несколько рабо
чих смен.

МИНСК, 6 января. (ТАСС)”. Многие 
сельхозартели Белоруссии используют для 
удобрения полей озерный, речной и пру- 
довый ил. В зимнее время колхозники уда
ляют лед из водоемов, нарезают ил лопа
тами и вывозят его на поля. Ряд МТС ис
пользует на этой работе погрузчики, экс
каваторы.

ила под посевы овощей, лыш и других 
культур. Он употребляется как в чистом 
виде, так и для компостирования с наво
зом.

Все рабочие 
перевыполняют нормы

Коллектив механического цеха Самусь- 
ского судоремонтного завода развернул со
циалистическое соревнование за достойную Коллектив Асиновского льнозавода до- 
встречу XX съезда КПСС. Коллектив цеха СР°ЧН0 выполнил годовой план. Предприя

тия легкон промышленности получили 
льноволокна на 700 центнеров больше, 
чем в 1954 году.

Подготовка льносемцн к весеннему се
ву закончена. Завод обеспечен сырьем 
для выполнения плана всего 1956 года.

Пушнина—  
сверх плена

Борясь за достойную встречу XX съез
да КПСС, многие охотники пудинской рай
онной конторы «Заготживсырье» добились 
в прошлом году значительных успехов. 
Охотники А. П. Косьянов, Д. П. Врачев, 
П. Е. Вторушин, А. Ф. Аксенов, А. Ф. Гре
бенщиков, А. А. Макаров значительно пе
ревыполнили задания в четвертом кварта
ле 1955 года. Они дали много пушнины 
сверх плана.

Успешно идет промысел пушного зверя 
в новом году. На заготовительные пункты 
поступает пушнииа высокого качества.

Премия за выполнение 
трех сезонных норм

Охотник-промысловик туганской рай
онной конторы «Заготживсырье» Лео
нид Иванович Вотяков в 1955 году вы
полнил три сезонных нормы по добыче и 
сдаче крота. Республиканское жюри рос
сийского конкурса охотников Росзагот- 
живсырье присудило тов. Вотякову вто
рую премию.

обязался закончить ремонт парохода «Про
летарий» на три дня раньше срока, про
изводительность труда довести до 150 про
центов плановой.

Это обязательство выполнено. На четы
ре дня раньше срока завершен ремонт па
рохода. производительность труда в цехе 
доведена до 169 процентов. В цехе нет ни 
одного рабочего, выполняющего нормы 
выработки ниже 150 процентов. В эти 
дни по две нормы выполняют токари 
тт. Соторов, Кухтерин, Некрасов, Кайров, 
Бабин и другие

Сейчас коллектив цеха ведет средний 
ремонт пароходов «Эстония». «Богдан 
Хмельницкий», «Воронов», «Жуковский».

У лесозаготовителей 
Соровского лесопункта

Лесозаготовители Саровского лесозагото
вительного пункта Молчановского лес
промхоза досрочно выполнили декабрьский 
план.

С первых дней нового года на лесо
пункте еще шире развернулось социали
стическое соревнование в честь XX съезда 
партии.

На днях пущена в эксплоатацию новая 
ледяная дорога и передвижная электро
станция.

Высокопроизводительно в эти дни ра
ботают на лесопункте колхозники ряда 
сельхозартелей Кривошеинского района.
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Н А  Л Е С О З А Г О Т О В К А Х

Настойчиво внедрять в производство новое, передовое
В прошлом году Чаинский леспромхоз 

несколько улучшил работу. В леспромхозе 
повысилась производительность труда ра
бочих Внедрение хозяйственного расчета 
на лесозаготовительных пунктах позволи
ло снизить себестоимость кубометра леса.

Трудовые успехи лесозаготовителей бы
ли бы куда лучше, если бы в леспромхо
зе более оперативно внедрялась в произ
водство новая техника и передовая техно
логия. Руководители леспромхоза часто 
говорят о том, что на большинстве лесо
заготовительных пунктов самым «узким 
местом» является обрубка сучьев. Ликви
дировать это можно за счет внедрения в 
производстве электросучкорезок. Однако 
имеющиеся в леспромхозе электросучкорез- 
ки внедряются крайне медленно, хотя уже 
накопился некоторый опыт работы. Ни
колай Харин из Бундюрского лесозаготови
тельного пункта, работая электросучкорез- 
кой, сменное задание систематически вы
полняет на 115— 120 процентов. На 130 
процентов выполняет нормы электросучко-1

резчик Иван Нарвой с этого же лесопунк
та. Оправдало себя применение сучкорезок 
и на Нюрсинском лесозаготовительном 
пункте.

И тем не менее из 16 электросучкоре
зок, имеющихся в леспромхозе, использу
ются только четыре. Остальные сучкорез- 
ки лежат на складе. Рабочие обрубают 
сучья вручную и, как правило, не выпол
няют нормы выработки.

Не внедряется на Нюрсинском лесозаго
товительном пункте хлыстовая вывозка 
леса по узкоколейной железной дороге.

На Нюрсинском лесозаготовительном 
пункте есть возможности в ближайшее 
время перейти на хлыстовую вывозку. 
Подготовлен уже нижний склад. Дело за 
переоборудованием платформ Начальник 
лесопункта тов. Блохин обещал еще к 1 
ноября сделать это, но не сдержал своего 
слова. Директор леспромхоза тов. Серебря
ков и главный инженер тов. Чикунов так
же не принимают мер для быстрейшего 
внедрения хлыстовой вывозки древесины.

Плохо используется в леспромхозе име
ющаяся техника. На одном из производст
венных совещаний в конце октября об
суждались причины плохого использова
ния трелевочных механизмов. Были наме
чены пути повышения производительно
сти тракторов, лебедок. Было, например, 
решено организовать пункты профилакти
ческого ухода за тракторами в лесу. Но 
все эти мероприятия на большинстве ле
созаготовительных пунктов остались на 
бумаге.

Недостаточно внимания уделяют руко
водители леспромхоза работе с рационали
заторами. Передовики производства, ра
ционализаторы внесли немало ценных 
предложений, направленных на повыше
ние производительности труда и снижение 
себестоимости кубометра леса. Однако эти 
предложения в производство не внедряют
ся. На Бундюрском лесозаготовительном 
пункте по предложению начальника про
изводственно-технического отдела тов. 
Хрусталева изготовлена платформа с ме
таллическими откидными штагами. Это 
позволяет сократить число рабочих на за

готовке штат и сэкономить 10 —  15 ты
сяч рублей в год. Экономический эффект 
от рационализаторского предложения оче
виден, и тем не менее оно не внедряется в 
производство. Тов. Хрусталев изготовил 
еще приспособление для механизации 
уборки сучьев в летний период на верх
нем складе, но приспособление в произ
водство не внедрено только потому, что 
этим делом не хочет заниматься началь
ник лесозаготовительного пункта тов. Те
рентьев.

Леспромхозы комбината «Томлес» до
срочно выполнили годовой план заготовки 
и вывозки древесины. С первых же дней 
нового года надо обеспечить высокие тем
пы заготовки и вывозки древесины. Руко
водители Чаинского леспромхоза не дол
жны успокаиваться на достигнутом. Свое
временное внедрение в производство новой 
техники, передовой технологии, ценных 
рационализаторских предложений —  одно 
из условий ритмичной работы леспромхоза 
в новом году.

Г. ПРОКОФЬЕВ, 
инженер комбината «Томлес»,
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п а р т и й н а я  ж и з н ь

Решает живая организаторская работа
В последние годы все шире развивается 

строительство в гор. Томске. Только в Ки- 
ровеком районе имеется несколько круп
ных строительных организаций. Недавно 
организован новый трест № 97 Министер
ства строительства СССР. Интересы дела 
требуют, чтобы партийные органы всемер
но усиливали внимание к работе строи
тельных организаций.

Однако ь руководстве строительными 
организациями со стороны Кировского 
райкома и горкома КПСС имеется много 
серьезных недостатков.

На недавно прошедших районной и го
родской партийных конференциях многие 
делегаты указывали, что райком, горком 
партии, промышленно-транспортный отдел 
обкома партии не приняли необходимых 
мер к улучшению работы строительных 
организаций. В них велика текучесть ра
бочей силы, низка трудовая дисциплина, 
плохо организован труд на строительных 
площадках, неудовлетворительно исполь
зуется техника. Работа строительных ор
ганизаций города и, в частности, Киров
ского района продолжает оставаться не
удовлетворительной.

Созданию Постоянных кадров строите
лей, повышению их квалификации и куль
турному росту все еще не уделяется до
статочного внимания В строительном тре
сте Jsfs 97 плохо заботятся об улучшении 
жилищно-бытовых условий строителе й, 
условий для роста квалификации рабо
чих, для повышения производительности 
их труда. В общежитиях мотодых рабочих 
не организован культурный отдых, плохо 
поставлена культурно-массовая работа.

Партийные ор-ачизации строек нр ис
пользуют в полной мере право партийного 
контроля за деятельностью администра
ции. Вследствие организационной слабо
сти они занимаются часто лишь мелкими 
вопросами и не решают коренных вопро
сов улучшения производства.

Следует признать, что уровень руковод
ства строительством со стороны райкома 
партии продолжает оставаться низким и 
не отвечает требованиям коренного улуч
шения строительного дола.

Райком партии не разобрался глубоко с 
положением дел ни в одной строительной 
организации, нр поннял мер к укреплению 
первичных партийных организаций. Бюро 
и промышленно-транспортный отдел рай
кома партии мало помогали первичным 
организациям, систематически не занима
лись ходом строительства, а лишь прини
мали экстренные меры по ликвидации 
крупных прорывов.

Промышленно-транспортные отделы

горкома и обкома партии, призванные по
могать партийным органам руководить 
промышленностью и строительством, осу
ществлять контроль за выполнением пар
тийных решений, вести работу в массах, 
много еще занимаются решением мелких 
хозяйственных вопросов, часто подменяют 
хозяйственных руководителей.

Они мало занимаются главными вопро
сами в деятельности строительных органи
заций, не оказывают необходимой помощи 
райкомам партии и их промышленно-тран
спортным отделам в улучшении руковод
ства строительством.

До сих пор не решен вопрос об укреп
лении партийных организаций на строй
ках. По этому поводу немало выносилось 
постановлений, но все сводилось к призы
вам, а практически ничего не делалось.

В новом, 1956 году перед строительны
ми организациями нашего района стоят 
большие задачи. Достаточно сказать, что 
объем строительно-монтажных работ в от
дельных строительных организациях Уве
личивается более чем в три раза по срав
нению с 1955 годом. Это налагает боль
шую ответственность на строителе, тре
бует всемерного усиления партийного ру
ководства строительством.

Прежде всего нобходимо райкому пар
тии и промышленно-транспортным .отде
лам горкома и обкома партии принять ме
ры к укреплению партийных организац-й 
на стройках, поднять их роль и значение 
в совершенствовании производства, по
мочь им коренным образом улучшить мас
сово-политическую работу.

Надо повышать чувство ответственно
сти за порученное дело у каждого руково
дящего работника строительных организа
ций —  мастеров, прорабов, начальников 
участков, отделов. Известно, что там, где 
недисциплинйрованы руководители, нельзя 
ожидать исполнительности и от подчинен
ных.

Жизнь настойчиво требует от партий
ных организаций серьезно заняться во
просами прпизводств”нно-технического 
обучения рабочих. Необходимо в широ
ких масштабах организовать повыше
ние квалификации кадров, создать широ
кую сеть производств'.’нно-техничгского 
обучения, школ передового опыта, органи
зовать обучение рабочих вторым професси
ям. Для мастеров и бригадиров надо орга
низовать цикл лекций о передовых мето
дах строительства, о правильной органи
зации труда, о системе заработной платы 
и т. д.

Следует признать, что райком партии 
упускал все эти вопросы. Бюро райкома

намечает в ближайшее время обобщить 
опыт организации учебы рабочих на про
мышленных предприятиях с тем, чтобы 
перенести его в строительные организа
ции.

Решающим условием коренного улучше
ния строительного дела являются непре
рывный технический прогресс, внедрение 
индустриальных методов. Широкое разви
тие производства и применение сборных 
конструкций и деталей, в первую очзр“ дь 
железобетонных, комплексная механизация 
тяжелых и трудоемких работ позволят со
кратить сроки , строительства, резко повы
сить производительность труда и снизить 
стоимость строительно-монтажных работ.

Необходимо, чтобы райком, горком и 
промышленно-транспортный отдел обкома 
партии поставили эти вопросы в цечтр 
своего внимания, по-деловому решали их.

Райком партии принимает меры к ши
рокому внедрению в практику строитель
ных организаций индустриальных мето
дов строительства. С этой целью райком 
партии взял сейчас под постоянный кон
троль работы по расширению производ
ственной базы строительных управлений 
с тем, чтобы добиться увеличения произ
водства железобетонных деталей и конст
рукций и повсеместного применения их 
на стройках.

Но самое главное заключается в том, 
чтобы улучшить работу первичных парт
организаций строек и управлений. При
нимаются меры к укреплению партийных 
организаций за счет посылки коммунис гов 
на работу в строительные организации, 
усиливается помощь партийным органи
зациям в проведении массово-политиче
ский работы среди строителей.

Интересы дела требуют серьезного 
улучшения хозяйственного руководства. 
Руководителям треста № 97 и, в частно
сти, управ тяющему тов. Синельникову 
следует изменить методы руководства, 
больше бывать на стройках, глубже раз
бираться в делах на месте, оперативно 
решать назревшие вопросы, принимать ме
ры к тому, чтобы добиться четкой органи
зации работ в каждом строительном уп
равлении.

1956 год должен стать годом коренного 
улучшения работы строительных органи
заций. Для этого созданы все необходимые 
условия. Успех д°ла будет решать живая 
организаторская работа в массах по « "ук
лонному проведению в жизнь решений 
партии и правительства по вопросам 
строительства.

И. ВАСЮКОВ,
секретарь Кировского райкома КПСС.

☆ ☆

В РЫБАЦКОМ 
ПОСЕЛКЕ

О работе одного экономического семинара
В нынешнем учебном году партийное 

бюро Томского подшипникового завода про
делало некоторую работу для того, чтобы 
улучшить партийную пропаганду, прибли
зить ее к  жизни. Создан постоянно 
действующий семинар в помощь самостоя
тельно изучающим вопросы конкретной 
экономики. Занятия семинара посещают 
более 40 коммунистов и беспартийных —  
руководящих работников завода.

На первом, организационном собрании 
слушателей семинара было решено заня
тия проводить два раза в месяц и вынести I 
на обсуждение четыре темы: «Постанов
ление июльекого Пленума ЦЕ КПСС —  
развернутая программа мощного подъема 
социалистической промышленности», «Не- j 
уклонный рост производительности тру
да —  важнейшее условие дальнейшего 
развития социалистической промышленно
сти. Пути повышения производительности 
труда», «Механизация и автоматизация 
производственных процессов в промыш
ленности» и «Хозрасчет —  метод, социа
листического хозяйствования. Организация 
внутрицехового планирования».

Партийная библиотека к  началу заня
тий составила план работы постоянно дей
ствующего семинара на учебный год. В 
плане указаны темы и даты чтения лек
ций, время проведения теоретических со
беседований.

В библиотеке оборудован стенд с реко
мендованной литературой и отпечатаны 
примерные планы для подготовки к .теоре
тическим семинарам, установлены дни 
консультации.

В октябре была прочитана первая лек
ция: «Постановление июльского Пленума 
ЦК КПСС —  развернутая программа мощ
ного подъема социалистической промыш
ленности». Лекцию прочитал член обще
ства по распространению политических и 
научных знаний той. Белнмов. Лекция 
была интересной и содержательной.

После лекции члены партийного бюро 
посоветовались со слушателями, как луч
ше готовиться к собеседованию. Пришли 
к выводу, что полезно-поручать всем слу
шателям готовить доклады по отдельным 
вопросам с учетом их производственной 
деятельности. Это обяжет докладчиков 
глубже изучить теоретические вопросы, 
теснее увязать их с конкретными дела
ми на заводе.

На первом обсуждении выступили с до
кладами главный механик завода тов. Бо
рисенко, главный энергетик тов. Ж ук и 
начальник подуавтоматного цеха тов. Сол
датов. Они хорошо изучили теоретические 
положения и состояние дел на производ
стве, интересно изложили материал. На
пример, тон. Борисенко, освещая вопросы 
механизации и автоматизации производст

ва, показал достижения в нашей промыш
ленности и в промышленности стран на
родной демократии. Очень обстоятельно 
выступил по вопросам электротехники 
тов. Жук, который умело увязал вопросы 
теории с практикой, рассказал о достиже
ниях и перспективах развития электрифи
кации в Томске и области, а также на 
подшипниковом заводз.

Активное обсуждение развернулось пос
ле выступления начальника производства 
завода тов. Шер по теме: «Государствен
ный план —  закон для каждого пред
приятия». Завод в 1955 году работал ху
же, чем в прошлом. Руководители цехов и 
отделов, присутствовавшие на семинаре, 
рассказали о имеющихся на участках не
достатках, указали пути их устранения.

С докладом «Поднять уровень партий
ного руководства в промышленности» вы
ступил секретарь парторганизации заводо
управления, начальник сектора подготов
ки кадров тов. Нигровский. Тов. Солдатов 
рассказал, как внедряется техника в по- 
луавтоматном цехе. С докладами высту
пили также тт. А. К. Фролов, Касынцев, 
М^син и дртгие. В обсуждении приняло 
участие большинство слушателей.

В заключение руководитель семинара 
гов. Гримайло кратко обобщил выступле
ния.

14 ноября состоялась вторая лекция на 
тему: «Неуклонный рост производительно
сти труда —  важнейшее условие дальней
шего развития социалистической промыш
ленности. Пути повышения производи
тельности труда». Лекцию прочитал'секре
тарь горкома партии тов. Лапин. Лектор 
изучил положение дел на заводе, проана
лизировал состояние производительности 
труда. В результате лекция была интерес
ной, конкретной.

К собеседованию по этой теме доклады 
готовят тов. Борисов —  работник отдела 
снабжения, тов. Синькова —  экономист 
автоматного цеха и тов. Глазов —  на
чальник сборочного цеха.

Организация работы постоянно действу
ющего семинара но вопросам конкретной 
экономики вызвала интерес у многих ра
ботников завода. Слушатели высказали 
предложение шире знакомить участников 
семинара с развитием техники в зарубеж
ных странах, чаще' информировать о рабо
те других заводов г. Томска. Эти предло
жения учтены.

Партийное бюро и библиотека добива
ются, чтобы работа постоянно действую
щего семинара помогала слушателям 
в решении повседневных задач, в ликви
дации имеющихся недостатков в работе 
завода.

Следует сказать и о серьезном недостат
ке, который снижает уровень самостоя

тельного изучения конкретной экономики. 
Это срыв лекций. Годовой план работы се
минара партийная библиотека завода вы
слала в Вокзальный райком КПСС, в Том
ский горком КПСС, в томское отделение 
общества по распространению политиче
ских и научных знаний. В конце каждо
го месяца дополнительно даются заявки 
на чтение лекций, но лекции на заводе 
часто срываются из-за неподготовленности 
лекторов.

Горком партии и отделение общества 
мало готовят лекторов из руководящих ра
ботников и ученых города, мало требуют 
от лекторов сочетания теоретических по
ложений с практической раб-'тей пред
приятий. Работники горкома КПСС совер
шенно не интересуются работой нашего 
постоянно действующего ееминара.

Нужно, чтобы ученые города, прежде 
чем выступить с лекцией на заводе, изу
чали работу предприятия и помогали ему 
во внедрении новой техники и технологии. 
Надо, чтобы они заранее предлагали, 
какие им нужно подготовить диаграммы, 
плакаты, экспонаты для иллюстрации той 
или иной лекции. Часто лекторы, подгото
вив лекцщо, выступают с ней в любой 
аудитории. Иногда за 5 минут до начала 
лекций лектор спросит: «А как работает 
завод? Кто лучшие люди?». Такие лекции 
для самостоятельно изучающих вопросы 
конкретной экономики не годятся.

Нужно покончить с порочней практи
кой, когда в отделе пропаганды и агита
ции горкома партии, в отделении обще
ства по распространению политических 
и научных знаний еще подходят к подбо
ру лекторов по принципу: «Не все ли рав
но, кого послать лектором— лишь бы не 
сорвать лекцию». 19 декабря на заводе 
должна была читаться лекция: «Резервы 
промышленного производства, основные 
пути их выявления и использования». По 
лектора не удалось подобрать. Перенесли 
лекцию на 20 дейабря с учетом, что ее 
будет читать уже другой лектор. Тема 
лекции: «Себестоимость продукции и пу
ти ее снижения». Но 20 декабря выясни
лось, что текст лекции находится еще в 
отделении общества по распространению 
политических и научных знаний и автор 
после рецензии его не видел. Лекция была 
сорвана вторично.

Отделу пропаганды и агитации горко
ма партии и Томскому отделению общества 
по распространению политических и на
учных знаний нужно улучшить организа
цию лекционной пропаганды, приблизить 
ее к жизни, к  практическим делам пред
приятий.

Е. ШУСТЕР, 
заведующая партийной библиотекой 

подшипникового завода.

На улицах поселка Казальцево,
) Каргаоокского района, где распо- 
■ ложена центральная усадьба ры- 
; боловецкой артели имени Кутузо

ва, ежегодно строятся новые зда
ния. В поселке имеются школа,

I магазин, медицинский пункт, клуб,
• библиотека. Летом 1955 года ар- 
1 тельные плотники построили зае-з-
< жий дом, кузницу, сейчас достраи- 
i вают общественную баню.
< Новые дома построили себе ры

баки тг. Скирневский, Шефер, 
Лейман, бригадир рыболовецкой 
бригады т. Прозоров и другие. В 
дома проводится электросвет, ра
дио.

На снимке: монтер Иван Эдуар
дович Лусис проводит радио в но
вый дом рыбака Г. Сысолина.

; Фото Н. Стадухина.

Зимние школьные 
каникулы

Весело и интересно проводят зимние 
каникулы школьники г. Томска. В школах 
проходят елки, вечера отдыха. 12 елок 
проведено в клубе облпрофсовста. На них 
побывали дети членов профсоюзов работ
ников госучреждений, лесной и бумажной 
промышленности, связи, начальных и 
средних школ и других.

В клубе состоялось три бала-маскарада 
для учащихся школ Вокзального, Куйбы
шевского и Кировского районов города. До 
конца каникул в клубе облпрофсовета бу
дет проведено еще 8 елок и два бала-мас
карада для учащихся школ трудовых ре
зервов.

Много школьников побывало на елках 
r Доме пионеров. Здесь проходит новогод
ний шахматный турнир школьников.

У елки, организованной • в кинотеатре 
имени Ивана Черных, выступают коллек
тивы художественной самодеятельности.

ТРИБУНА ПЕРЕДОВОГО ОПЫТА

За 190 ягн ят  от каж дых 
100 овцемат ок » ’

Около двух десятков лет назад в наш 
колхоз были завезены овцы романовской 
породы. Они быстро прижились в мест
ных условиях и при хорошем уходе отли
чались исключительно высокой продук
тивностью Помню, в 1940 году я полу
чил от 92 маток 230 ягнят.

Когда я ушел на фронт, правление 
колхоза не закрепило постоянного чабана 
за стадом. За овцами не было надлежаще
го ухода, продуктивность их значительно 
снизилась. После войны нам пришлось 
немало поработать, чтобы восстановить 
ценные качества этой породы. Пришлось, 
провести выбраковку многих маток. Мы 
стали оставлять на развод овец с хорошо 
развитым вымейем, чтобы каждая матка 
могла прокормить по 2— 3 ягненка. Бы
ли выбракованы негодные бараны. Чтобы 
не было родственного скрещивания жи
вотных, баранов-производителей закупили 
в других хозяйствах.

В 1954— 1955 хозяйственном году я 
от каждых 100 овцематок получил уже 
по 183 ягненка. С каждой овцы мы на
стригли по 2 килограмма 700 граммов 
шерсти. Всего от 140 закрепленных за 
мной овец я получил и сохранил 255 яг
нят. Доход от группы закрепленных за 
мною овец составил более 50 тысяч руб
лей.

В летний период я стараюсь использо
вать все возможности для того, чтобы 
обеспечить хороший нагул овец. Пастби
ща у нас разбиты на клетки. Для повы
шения аппетита овцам ежедневно дается 
соль-лизунец. С этой же целью я даю 
животным ветки осины.

На пастбище животные пасутся до 
глубокой осени Нынче, например, я пас 
овец до 21 ноября. Пастьба велась но 
участкам специально для этого посеянной 
озимой ржи. Это очень хорошо сказалось 
на состоянии маток, содействовало луч
шему развитию ягнят в утробный прриод. 
Сейчас все овцы в моем стаде находятся 
в состоянии средней упитанности, у них 
хороший шерстяной покров.

Я считаю, что сеять озимую рожь для 
пастьбы овец осенью и ранней весной 
необходимо в каждом колхозе. Как пока
зывает опыт нашего колхоза, создание 
искусственных пастбищ —  одно из важ
нейших условий, обеспечивающих успех 
в борьбе за повышение продуктивности 
овцеводства.

Большое значение для нагула стада 
имеет, как известно, правильное поение 
животных. Овец я пою в определенные 
часы.

На пастбищах у нас нет естественных 
водоемов. Выкопан только один колодец. 
Перед тем, как выгонять овец на пастби
ще, я наливаю воду из колодца в боль
шое корыто. К тому времени, когда овцы 
возвращаются с пастбища на водопой, 
вода в корыте хорошо прогревается солн

цем, поэтому у овец никогда не бывает
простудиых заболеваний.

Зимой овцы большую часть дня 
находятся на открытом воздухе. В коша
ру я их загоняю только в самые холод
ные дни и в сильные метели. Чем больше 
овцы находятся на воздухе, тем они луч
ше себя чувствуют, у них быстрее растет 
шерсть.

Корма в рационе ежедневно чередуют
ся. В день на овцу выдается, примерно, 
полкилограмма сена, полтора килограмма 
овсяной соломы, около килограмма силоса, 
по килограмму веточного корма и по 200 
граммов концентратов

Особенно тщательно мы следим за мат
ками в период подготовки их к окоту. За 
2— 3 недели до окота глубоко суягных 
маток выделяем в отдельную группу,' 
ставим их на усиленное кормление. В их 
рационе значительно увеличиваем сено и 
концентраты, а силос резво уменьшаем. 
За несколько дней до окота силос маткам 
вообще не даем. Овца после окота поме
щается вместе с ягнятами в отдельную 
клетку на 4— 5 дней.

После того, как ягнята привыкнут в 
матерям, маток группируем в сакманы. По 
мере подрастания ягнят их вместе с мат
ками выпускаем на прогулку. Чем крепче 
ягнята, тем продолжительнее бывает их 
пребывание на свежем воздухе.

Тщательно соблюдаются зоотехниче
ские требования кормления маток после 
окота. В первые дни после окота овцам 
дается сено, веточный корм и концентра
ты. Вода для поения их предварительно 
подогревается. Через 6 дней после окота 
в рацион маток вводится силос. Силос 
держится в утепленном помещении и 
дается овцам небольшими порциями, чтобы1

матки 
бара- 

Ягнята 
росли'

он не оставался на морозе несъеденны: 
и не поедался затем в замороженном 
виде. Замороженный силос вредит живот
ным, вызывает у них простудные забо
левания. Ежедневно дается маткам и 
ягнятам картофель.

В прошлом году в моем стаде 
романовской породы покрывались 
нами кучугуровской породы, 
получились очень хорошие. Они 
быстрее обычных, к  осени достигли веса 
40— 50 килограммов. Больше на них бы
ло шерсти. Они и сейчас выглядят упи
таннее других овец.

В прошедшем году неплохо поработали 
все чабаны нашего колхоза. Возрос и за
работок. Только в порядке дополнительной 
оплаты мне выдано 50 овец. Чабаны тов. 
Попов получил 24 овцы, тт. Чебыкин и 
Юргенсон —  по 20 овец каждый.

В нынешнем году я решил получить 
по 190 ягнят на каждые 100 овцематок. 
Приложу все силы к тому, чтобы выпол
нить это обязательство.

Е. ЖУРАВЛЕВ, 
чабан нолхоза им»ни Ворошилова, 

Чаинского района.

/

Зимовка овец

Обмен комсомольских 
билетов

Для комсомольских организаций насту
пила ответственная пора —  начался об
мен комсомольских билетов. Этому важно
му событию предшествовала активная 
работа по укреплению боеспособности ор
ганизаций молодежи, улучшению их мно
гообразной деятельности.

Организованно проходит обмен комсо
мольских билетов в Кировском районе.
Хорошо подготовились к  обмену билетов в
горном техникуме, 8-й средней школе,
институте инженеров железнодорожного 
транспорта и других комсомольских орга
низациях.

Организованно и четко прошел обмен 
комсомольских билетов в первичных орга
низациях ВЛКСМ Вокзального района:
дрожжевого и фармацевтического заводов, 
на махорочной фабрике. Здесь задолго до 
начала обмена билетов был наведен поря
док в учете, приготовлены фотокарточки.

Свыше тысячи юношей и девушек гор. 
Томска получили новые комсомольские би
леты.

Чабаны колхоза «Ясный путь», Кри- 
вошеинского района, тт. Шелезенко и Пу- 
линьш получили в прошедшем году но 
150 ягнят на 100 овцематок, обеспечили 
настриг шерсти по 3,4 килограмма е каж 
дой овцы. Чабаны этого же колхоза тт. 
Храпова и Грунденикс получили по 130 
ягнят на 100 овцематок и по 3,1 кило
грамма шерсти с каждой овцы, тт. Лейтас 
и Пуварс— по 2,5 килограмма шерети на 
овцу, получили по 157 ягнят на 100 ов
цематок.

Настойчиво борются за повышение 
продуктивности овец животноводы этого 
колхоза и в нынешнем году.

Здееь хорошо проходит зимовка. Жи
вотноводы настояли на том, чтобы на 
Ферме был создан большой запас сена, 
соломы и веточного корма, ввели стро
чка распорядок дня, обеспечили хороший 
уход за скотом.

Корма в рационе взрослых овец и яг
нят ежедневно чередуются. Овцам дается 
соль-лизунец, хвойный настой. Ягнятам 
дается коровье молоко, рыбий жир, муч
ная болтушка, мел. П"ред поением овец 
воду нагревают до комнатной температу
ры.

Большую часть времени овцы нахо
дятся на воздухе.

Семинар пропагандистов
КожевникОвский райком КПСС провел 

трехдиевный семинар внештатных пропа
гандистов. Участники семинара прослуша
ли доклад секретаря райкома партии тов. 
Головенко на тему: «Итоги 1955 года и 
задачи по дальнейшему развитию сельско
го хозяйства района», лекцию тов. Пече- 
негова на тему о единстве теории и прак
тики, лекцию о международном положении 
Советского Союза.

Затем состоялся обмен опытом работы 
пропагандистов. Пропагандист тов. Деев 
рассказал о том, как он связывает изуче
ние теории в кружке с практической ра
ботой. Пропагандист тов. Ярова подели
лась опытом использования художествен
ной литературы при изучении марксист
ско-ленинской теории.

Пропагандистам даны консультации по 
отдельным темам.

„Блокнот агитатора '  N° 24
Вышел из печати «Блокнот агитатора» 

№ 24, издаваемый отделом пропа
ганды и агитации Томского обкома КПСС.

В блокноте напечатаны статьи Л. Де- 
люсина .«Движение за кооперирование в 
китайской деревне», М. Степанова «За 
агитацию, тесно связанную с жизнью»,
II. Еремина «Важный участок пдеологи- 
ч‘'екпй работы».

В разделе «Материал для бесед» опуб
ликована статья секретаря парторганиза
ции колхоза «Искра», Кривошеинского 
района, А. Павлюченко —  «Колхоз-мил
лионер».

Брошюра о садоводстве
Вышла в свет брошюра «Из опыта раз

ведения плодово-ягодных садов в Томской 
области», изданная областным управлени
ем сельского хозяйства.

Автор брошюры —  научный работник 
Сибирского ботанического сада А. Д. Тя- 
жельников рассказывает об успешном раз
ведении плодово-ягодных садов в колхо
зах области, дает садоводам агрономиче
ские советы.

Особенно большое внимание чабаны 
уделяют овцам в дни подготовки их к  
окоту. За овцематками в эта дни ведется 
тщательное - наблюдение. За несколько 
дней до окота овцематки ставятся в от
дельные клетки. В их рационе увеличи
вают грубые корма, резко сокращают 
сочные. Во время окота на ферме органи
зуется дежурство чабанов. Кто-либо из 
животноводов вместе со сторожем ведет 
наблюдение за суягными овцематками в 
ночное время.

После окота матки с ягнятами несколь
ко дней находятся в. отдельной клетке. 
Только после того, как ягнята хорошо 
привыкнут к  матери, их выпускают в об
щее стадо на прогулку. Во время корм
ления, чтобы взрослые овцы не помяли 
ягнят, их отдшшог от маток в отдельную 
группу. Заведующий фермой тов. Ва
сильков и зоотехник тов. Трофимова ока
шивают чабанам большую помощь в про
ведении зоотехнических мероприятий в 
повседневной работе.

В этом году для улучшения породно
сти стада на Ферму завезены бараны 
кучугуровской породы, проведена . тща-j 
тельная выбраковка овцематок. >;

В. ИРИН.

К О Р О Т К О

Первые экзамены
Началась зимняя экзаменационная сес

сия в Томском электромеханическом ин
ституте инженеров железнодорожного 
транспорта.

Успешно сдали первый экзамен по 
электрическим станциям и подстанциям 
студенты 31-й группы 5-го курса энерге
тического факультета. Сталинский сти
пендиат В. Дубровский, В. Сибирев и 
В. Фортус получили отличные оценки.

Приступили к сдаче экзаменов студенты 
34-й группы 4-го курса энергетического 
факультета по дисциплине «Технология 
металлов». Восемь человек сдали экзамены 
на «отлично».

Всего на энергетическом факультете
4- го и 5-го курсов получили оценки «5» 
восемнадцать студентов из 44.

«Ремонт вагонов и ремонтно-вагонные 
заводы» —  так называлась дисциплина, 
которую сдавали студенты 11 «б» группы
5- го курса механического факультета. 
Здесь отличные уценки получили Н. Ду- 
рицкий, П. Жук. М Коряк, Р. Ншедец- 
кий, А. Самойлов, 10. Шмулевич и Г. Ива
нов.

©  Драмкружок Асиновского районного 
Дома культуры показал новый спектакль 
«История одной любви» по пьесе К. Си
монова.

©  В Томском лесотехническом училище 
состоялся выпуск монтеров связи. 17 мо
лодых специалистов выехали на работу в 
леспромхозы области.

©  Колхоз «Красная Томь», Томского 
района, квартальный план рыбодобычи К 
1 января выполнил на 160 процентов, а 
годовой —  на 128 процентов. ’д

©  Киоскеры отдела «Союзпечати» Том-4 
ской конторы связи реализовали в 1955 г. 
газет и журналов на 157 тысяч рублей 
больше, чем предусмотрено планом.

Студенты 323-й группы 3-го курса горно-эксплуатационного факультета 
Томского политехнического института сдали первый экзамен по технике бг * 
опасности. Из 2 6 студентов группы 10 человек получили отличные оценки. 
Среди них Л Мосеров, А. Лукиных, старосте группы А. Цес рук, Н. Гаврилов, 
В. Пестов и другие. Остальные 16 студентов сдали экзамены на «хорошо».

На снимке, доцент П А. Леонов и старший преподаватель 3. М. Гугзва 
принимают экзамены у студентов Н. Гаврилова и В. Пестова.

Фото Ф. Хитринегчча.
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Бережно расходовать 
государственные средства
В тресте „Томекстрой" формально 

внедряется хозрасчет

Томская карандашная фабрика.
На снимке: Василий Никифорович Радченко — слесарь-наладчик карандаш

ного цеха. В дни предсъездовской вахты он много труда и энергии вкладывает 
в переоборудование станков для изготовления карандашей по новой технологии 
с укороченным стержнем.

Тов. Радченко сменную норму выполняет на 200 — 220 процентов^
Фото Ф Хитриневича.

ФИЗКУЛЬТУРА И СПОРТ

Организованно провести зимнюю 
спартаниаду профсоюзов

Внедрение хозрасчета является обяза
тельным условием успешной работы каж
дого предприятия.

Между тем, в строительных организациях 
гор. Томска и области внедрение хозяй
ственного расчета проводится формально. 
Поэтому многие строительные организа
ции работают нерентабельно, имеют 
большие убытки, перерасходуют материа
лы и фонды заработной платы.

Основной причиной убыточной работы 
треста «Томекстрой» является низкая про
изводительность труда, невыполнение пла
нов работ, распыление рабочей силы и 
техники по многим строительным объек
там. За три квартала 1955 г. коллектив 
треста «Томекстрой» годовой производ
ственный план выполнил менее чем 
на 50 процентов, а убытки составляют 
более 1.670.000 рублей Если по плану 
было предусмотрено снизить стоимость 
строительно-монтажных работ на 5,7 
процента го фактически руководители 
треста допустили удорожание строитель
ства на 12 процентов.

Возможности для снижения себестоимо
сти строительства, для повыпг'ния произ
води гельности труда в коллективе треста 
имеются огромные В начале этого года в 
тресте организовали две комплексных 
бригады. За непродолжительное время их 
фабогы произвотительность труда подня
лась вдвое, возросла оплата труда строи- 
елей. Но примеру двух комплексных 

оригад греет вскоре создал третью такую 
же бригаду. Однако коллективам бригад 
не были созданы нормальные условия для 
работы, они вскоре распались.

Ва строительных объектах врлики про
стои механизмов, плохо готовится фронт 
работ, строителей часто не обеспечивают 
материалами. В результате этого в тресте 
«Томекстрой» производительность груда 

( уставила 84 процента плановой, а по
тери рабочего времени достигают 20 про
центов.

Важнейшим условием в борьбе за по
вышение производительности труда на 
стройках является правильное использова
ние сгроительной техники. Механизмы в 
тресте используются плохо. За 9 месяцев 
работы строительные машины были ис
пользованы всего лишь на 20 процентов, 
а по таким трудоемким работам, как шту
катурные, —  лишь на 17 процентов, по 
погрузочно-разгрузочным — на 59 про
центов. Эго приносит тресту большие 
убытки.

В тресте неэкономно используют мате
риальные ресурсы, перерасходуют средст
ва на содержание административно-управ
ленческого аппарата и по фондам зарпла
ты. От перерасхода строительных материа
лов трест понес убытки на сумму 477.000 
рублей. Н акш ны е расходы составили
441.000 рублей.

Большое значение для повышения рен
табельности имеет внедрение внутрипо- 
строечного хозрасчета, который охваты
вает все звенья строительной организа
ции. Кроме того, строительная организа
ция должна иметь внутрицеховой хозрас
чет. Такого хозрасчета в тресте «Томек
строй» нет. Поэтому руководители отдель
ных звеньев производства не знают нрв- 
чин удорожания строительства, не ведут 
борьбы за проведение строжайшего режи
ма экономии.

Укрепление хозрасчета невозможно без

Томским областным управлением сель
ского хозяйства издана брошюра, расска
зывающая об опыте работы комбайнера

строгого режима экономии. Борьба за соз
дание высокорентабельного производства 
является борьбой за строжайший режим 
экономии. Самыми элементарными требо
ваниями режима экономии является борь
ба с потерями производства, с бесхозяйст
венностью. бережное расходование госу
дарственных средств.

Без соблюдения этих требований раз
говоры о хозрасчете и режиме экоиомии—  
пусюй звук.

Между тем, в тресте режиму экономии 
не уделяется достаточного внимания. Толь
ко за девять месяцев этого года допущены 
громадные убытки, за счет которых можно 
было бы построить тридцатиквартирный 
жилой дом, а перерасход по фоиду зарпла
ты составил 272.000 рублей.

Насколько бесхозяйственно относятся в 
тресте к сохранности материальных цен
ностей видно из следующего факта,

В начале 1955 года трест закупил у 
Томской пристани несколько тысяч кубо
метров гравия, который нужно было как 
можно быстрее вывезти с берега р. Томи 
на объекты строительства Оставлять гра
вий до весны быль нельзя, он находился 
в затопляемой зоне. И вее-таки из-за ха
латности и беспечности руководителей 
треста, гравии оставили на берегу. Весен
ний паводок смыл его. Убытки от этого 
—  61.000 рублей.

Трест сейчас испытывает большие фи
нансовые затруднения. Он должен постав
щикам за материалы, им 'ет просроченную 

\ ссуду в банке около миллиона рублей, 
большой недостаток оборотных средств. 
Все эго должно было вызвать тревогу у 
руководителей треста, они должны были 
принять срочные меры к выправлению 
положения. Но этого не случилось Ника
ких мер не принято. Трест имеет излиш
ние материальные ценности на 2.257.000 
рублей, которые должны быть реализова
ны другим организациям и предприятиям. 
Но и этого руководители треста не дела
ют. Материалы лежат мертвым грузом и 
из-за отсутствия хорошего складского хо
зяйства подвергаются порче.

Непременным условием внедрения хоз
расчета в строительном деле является со
блюдение договорной дисциплины. Но в 
этом отношении руководители треста не 
проявляют настойчивости и из-за этого 
трест несет большие убытки. Строй
ки треста получают древесину низ
кого качества, плохой кирпич. Руководи
тели предприятия мирятся с таким поло
жением. почему-то не предъявляют пре
тензии к бракоделам. Не лучше обстоит 
дело и с песком, который трест получает 
от управления карьера облпромстрома. Пе
сок наполовину смешан с илом. Это при
водит к тому, что стройучастки при про
изводстве штукатурных работ не могут 
применять механизмы, допускают большие 
потери раствора.

Все эти факты говорят о том, что в 
тресте «Томекстрой» недооценивают зна
чение вопросов экономики, слабо борются 
за снижение себестоимости строительства. 
Необходимо вовлечь весь коллектив строи
телей, инженерно-технических работников 
в борьбу за повышение производительно
сти труда, удешевление стоимости строи
тельства и бережное, экономное расходова
ние материальных и денежных ресурсов.

В. СОРОКИН,
управляющий Томским облкомбанком.

Коломинской МТС В И. Толмачева на 
картофелеуборочном комбайне ККР-2.

Зимняя спартакиада профсоюзов про
водится в три этапа: сначала проводят 
соревнования между спортсменами цехов 
предприятий, в коллективах физкультур
ников заводов и фабрик затем состоятся 
соревнования коллективов областных и 
городских советов ДСО. которые закончат
ся к 23 января и, наконец. 28— 30 ян
варя проводится спартакиада профсоюзов 
области.

В программу спартакиады коллективов 
Физкультуры входят лыжные гонки, со
ревнования по конькобежному спорту, 
фигурному катанию на коньках и другим 
видам спорта; в программу областной 
спартакиады профсоюзов включены лыж
ные гонки на дистанции 15 и 30 кило
метров для мужчин, 5 и 10 километров 
для женщин, соревнование по слалому, 
по беговым конькам, по фигурному ката
нию на коньках и по хоккею с мячом.

Казалось бы, уроки црошедшей летней 
спартакиады должны были многому на
учить работников областных комитетов 
профсоюзов, руководителей спортивных 
коллективов. Однако на заводах «Томка- 
бель», резиновой обуви, манометровом и 
ряду других до сих пор не проводятся 
внутризаводские соревнования.

Серьезной помехой в подготовке к 
спартакиаде является отсутствие необхо-

б января в г. Томске на лыжной базе 
спортобщества «Спартак» начались зо
нальные соревнования школьников краев 
и областей Сибири и Дальнего Востока на 
первенство РСФСР по лыжному спорту.

В соревнованиях принимают участие 
команды Бурят-Монгольской АССР, Ал
тайского края. Томской. Тюменской. Ом
ской и Курганской областей, городов Ново

сибирска, Красноярска, Омска. Всего при
было в Томск 90 юных лыжников.

I димого спортивного инвентаря в магази
нах области. В магазинах спортторга гор. 
Томска мало зимнего спортинвентаря. 
Крайне неудовлетворительно организует 
торговлю спортинвентарем и облпотребсо
юз. Так, в Нудинском районе в райпотреб
союзе трудно купить спортивный инвен
тарь. Там имеются г продаже детские лы
жи. завезенные в Пудино 10 лет назад. В 
результате неправильного хранения они 
теперь годны только на дрова.

Руководителям областного управления 
торговли и облпотребсоюза пора понять, 
что неудовлетворительная организация 
торговли спортинвентарем тормозит массо
вое развитие физической культуры и 
спорта в области.

До начала проведения спартакиады 
остались считанные дни. Фабрично-завод
ские, местные комитеты профсоюзов, ком
сомольские организации и коллективы 
физкультуры должны развернуть широ
кую пропаганду зимней спартакиады 
профсоюзов, комплекса ГТО и зимних ви
дов спорта, расширять ряды спортсменов.

Предстоящая спартакиада требует 
серьезной, большой подготовительной ра
боты.

Г. УСТЮЖАНИН.

В первый день соревнований состоялись 
состязания по лыжной эстафете. Первое 
.место среди девушек в эстафете 3X 3  ки
лометра заняла команда школьников горо
да Омска. В юношеской эстафете 4X 5  ки 
лометров победили томичи.

6 января начались соревнования то 
слалому. В программу соревнований вхо
дят прыжки с трамплина, гонки на 5 и 
10 километров.

Новая брошюра

Зональные соревнования школьников по лыжному спорту

Как мы организуем дорожные работы
Работники Зырянского районного отде

ла - автомобильного транспорта и шоссей
ных дорог в 1955 г. годовой план дорож
ных работ выполнили за 10 месяцев, в 
том числе по капитальному ремонту до
рог —  на 131 процент, мостов —  на 157 
процентов, труб —  на 137 процентов, по 
заготовке и вывозке леса —  на 114 про
центов. Выполнено также задание по при
влечению населения на дорожные работы.

Дорожники развернули борьбу за орга
низацию круглогодовой работы. Если 
раньше зимой рабочая сила и транспорт
ные средства использовались только на 
заготовке и вывозке леса, то сейчас орга
низуется ремонт мостов, вскрытие гравий
ных карьеров и т. д

Мы испытывали большие затруднения 
из-за отсутствия нужных механизмов, но 
нашли выход из этого положения —  всту
пили в содружество с коллективами Зы
рянской и Громышевской МТС. Они на 
подрядных началах дали нам тракторы 
для транспортировки дорожных машин.

Заслуживает внимания организация ра
боты мастеров отдела. Система такова, что 
за каждым дорожным мастером закреплена 
группа сельсоветов и ■ колхозов и, кроме 
того, участок дороги, за который он отве
чает. Между мастерами развернулось со
циалистическое соревнование. Итоги рабо
ты подводятся каждый месяц и -высыла
ются в колхозы и сельсоветы. Первенство 
в соревновании часто удерживал мастер 
тов. Кузьмин, выполняющий задание на 
125 процентов. Хорошо работали колхоз
ники сельхозартелей имени Буденного, 
«Борьба за коммунизм», имени Сталина.

Но в нашей работе есть еще много не
достатков. Техника зачастую простаивает, 
рабочая сила используется не всегда пра
вильно. Деловое сотрудничество с Чердат- 
ской МТС не организовано.

И. АГУРЕЕВ, 
заведующий Зырянским отделом 

автомобильного транспорта 
и шоссейных дорог.

Е. ЛЫСАНОВ, 
техник.

Нарушают график движения
Городская пассажирская автотранспорт

ная контора в Томске плохо обслуживает 
девятую линию. График движения машин 
часто не выдерживается. 13 декабря пер
вый автобус подошел к остановке в 9 ча
сов утра, 14 декабря —  в 8 часов 45 ми
нут, 16 декабря автобус появился толь
ко во второй половине дня.

Иногда бывает, что несколько автобусов' 
идут одни за другим, а потом длительное 
время нет ни одного.

Некоторые кондукторы объясняют 
плохую работу транспорта тем, что по де
вятой линии «мало ездит народу и мала 
выручка»

Мы не против борьбы за рентабельность 
автотранспорта, но если линия организо
вана, то движение должно быть подчинено 
графику, который должен быть известен 
пассажирам.

А. АЛИФЕРОВ.

Затянувшаяся электрификация
В г. Асино но улицам им. Плеханова, 

Зонная, им. Тимирязева и Черемошной по
строено около 100 щитовых домов, в ко
торых живут рабочие лесоперевалочного 
комбината и строительно-монтажного уп
равления.

В 1953 г. во всех квартирах была сде
лана электропроводка. Было решено под

ключить эти дома к электростанции лесо
перевалочного комбината. Хотя расстояние 
от комбината до нас не более 3— 4 кило
метров. линию «тянут» уже год Нужно 
быстрее завершить электрификацию новых 
домов.

Т. КОВАЛЕВА, А. АЛИНА и другие, 
всего 6 подписей.

Еще раз об электрочасах
Несколько лет тому назад в г. Томске 

на фасадах некоторых городских зданий 
появились электрочасы. Вскоре оказалось, 
что одни часы спешат, другие отстают, а 
с третьими вообще Происходят удиви
тельные вещи: их два циферблата пока
зывают разное время.

Надо, чтобы электрочасы в г. Томске 
показывали время правильно.

Н. САЖИЧ.

ОТ РЕДАКЦИИ: Автор письма совер
шенно верно ставит вопрос о плохой ра
боте городских электрочасов. Об этом уже 
в свое время писалось в газете, но мер до

сих пор не принято. Часы, как и прежде, 
идут вразнобой.

Томский горисполком, проявив инициа
тиву по установке уличных электрочасов, 
счел на этом свои обязанности выполнен
ными. Между тем, электрические часы 
нуждаются в систематическом уходе, в по
стоянной регулировке. Горисполком должен 
обязать учреждения, учебные заведения и 
предприятия, на фасадах зданий которых 
имеются электрические часы, выделить 
людей, которые постоянно следили бы за 
ними.

Нужно быстое» реагировать на замеча
ния трудящихся и доводить начатое дело 
до конца.

На снимках, слева — часы, укрепленные на здании автоматической теле
фонной станции. Справа — те же часы с другой стороны. Съёмка произведена 
в три часа сорок минут по местному времени.

СОВЕРШЕНСТВОВАТЬ НАУЧНУЮ РАБОТУ В ВУЗЕ
Ваучно-исследовательская работа яв

ляется важнейшей составной частью дея
тельности высшего учебного заведения. 
Она оказывает огромное влияние на ка
чество подготовки молодых специалистов. 
Преподаватели не ведущие научной рабо
ты, не повышающие своей научной ква

лификации отсгаю| от жизни, снижают 
уровень преподавания и не обеспечивают 
высокого качества подготовки молодых 
специалистов Научному росту преподава
тельских кадров дирекция и партийная 
организация нашего института придают 
большое значение. Пришлось упорно бо
роться с мнением, бытовавшим среди ча
сти работников института, будто препода
вателям не обязательно заниматься науч. 
но-исследовательской работой.

В результате за последнее вре
мя в институте научно-исследовательская 
работа несколько усилилась. .

В свое время нашим научным работни
кам неоднократно указывалось, что они 
мало занимаются изучением педагогиче
ского опыта, мало связаны со школами. 
Сейчас многие кафедры начали работу по 
обобщению педагогического опыта передо
вых школ и лучших учителей. Например, 
кафедра математики занимается обобще
нием опыта преподавания математики в 
средней школе в свете гр„боеаний поли
технического обучения. Кафедра русского 
языка обобщает передовой опыт работы 
учителей г. Томска по отдельным вопро
сам преподавания русского языка. Работа 
кафедры носит преимущественно научно- 
методический характер. Вот некоторые те
мы отдельных исследований: «Методы и 
приемы закрепления грамматического ма
териала на уроках руст кого языка в 5 —  
7 классах» (старший преподаватель М. Н. 
Иванова) «Диктант как средство обуче
ния правописанию и уч-ta  знаний и на
выков учащихся средней школы» (стар
шин преподаватель П Е. Евсевь.'в). «Вы
разительное чтение учителя на уроках

литературного чтения в 5 —  7 классах 
средней школы» (старший преподаватель
В. В. Осокин).

Доцент 3. Ф. Качаева (кафедра ботани
ки) работает над темой «Преподавание бо
таники в средней школе на основе мичу
ринского учения», доцент Е. И. Стрел
ков — над вопросом «Использование мест
ной фауны для преподавания основ биоло
гии в средней школе». Опыту работы 
школы посвящены некоторые исследова
ния доцентон Б. Н Лейкиной (кафедра 
химии) и Н. И. Тучнина (кафедра педа
гогики).

Ряд кафедр ведет научную работу по 
изучению Сибири. Так, большую интерес
ную работу по изучению происхож
дения томско-чулымских тюрков и их 
языка проводит кафедра языкознания 
под руководством профессора А. П. Дуль- 
зона. Для сбора материала. ежегодно, 
начиная с 1944 года, проводятся 
экспедиции —  археологические, лингви
стические или этнографо-лингвистические, 
обычно с участием студентов. Часть за
конченных работ, появившихся в резуль
тате исследований, опубликована в «Уче
ных записках» института.

Актуальную, важную для сельского хо
зяйства научно-исследовательскую работу 
проводит кафедра ботаники («Азотобакте
рин и его значение для высших расте
ний», «Люпин как удобрение в условиях 
Томской области»).

Большой научный интерес представляет 
тематика научных работ и на ряде других 
кафедр.

Помимо кафедральных планов научно- 
исследовательской работы, каждый науч
ный работник имеет свой индивидуальный 
план с поквартальными сроками выполне
ния. Состояние научно-исследовательской 
работу систематически обсуждается на 
заседаниях кафедр и на ученом совете ин
ститута.

Одним из важных звеньев в подготовке 
будущих квалифицированных специали

стов является научно-исследовательская 
работа студентов.

Кафедры стараются вводить научно-ис
следовательские элементы в практические 
и лабораторные занятия, в курсовые ра
боты студентов. I

К руководству научными студенчески
ми кружками привлечены наиболее квали
фицированные научные работники кафедр. 
Для того, чтобы повысить у студентов ин
терес к работе научных кружков, кафед
ры стали больше поручать студентам ра
бот по актуальным вопросам педагогиче- 
екого и научно-методического характера, 
представляющих интерес для будущей 
деятельности учителя.

В апреле состоялась XII научная кон
ференция студентов, на которую были вы
несены только лучшие доклады получив
шие высокую оценку в кружках и на за
седаниях кафедр. Многие студенты приня
ли участие в общегородском смотре науч
ных студенческих работ. 26 студентов 
были награждены почетными грамотами 
облисполкома, обкома ВЛКСМ и гориспол
кома. Авторы двух работ награждены гра. 
мотами Министерства высшего образова
ния СССР.

Ученый совет института больше стал 
уделять внимания организации научно-ис
следовательской работы студентов. В этом 
учебном году вопрос о работе научных 
кружков и подготовке к очередной студен
ческой научной конференции обсуждался 
в октябре на ученом совете.

Главное в научно-исследовательской 
работе, безусловно, зависит от самих на
учных работников, от их целеустремлен
ности. В институте имеется немало науч
ных работников, которые умело сочетают 
учебно-педагогическую деятельность с ус
пешной научно-исследовательский Напри
мер, успешно ведет научно-исследователь
скую работу в институте доцент Г. Н 
Блинков, который закончил докторскую 
диссертацию на тему: «Азотобактерин и

его значение для высших растений».
Аепешно занимается научно-иселедова- 

тельской работой молодой преподаватель 
доцент Я. Р. Кошелев. Защитив в 1952 
году кандидатскую диссертацию, Я. Р 
Кошелев сумел подготовить и опублико
вать за это время в трудах университета 
и «Ученых записках» института 9 науч
ных работ. Сейчас он изучает и собирает 
материал по устному поэтическому твор
честву Нарымского края.

Плодотворно ведут научно-исследова
тельскую работу доценты А. Г. Пугачев, 
Ф. Ф. Шамахов и другие.

Но многие научные работники пока еще 
не чувствуют должной ответственности за 
результаты своей научной деятельности. 
Недостаточен контроль за научной рабо
той преподавателей со стороны некото
рых заведующих кафедрами и деканов 
факультетов. У нас еще есть преподавате
ли, которые, работая свыше десяти лет 
в вузе, до сих пор не защитили канди
датских диссертаций. Например, старший 
преподаватель кафедры физики Д. А. Де- 
миденко начал готовиться к кандидатским 
экзаменам и собирать материал для дис
сертации еще в 1946 году. За это время 
он неоднократно переносил срок оконча
ния диссертации, но и до сих пор ее не 
защитил. Очень медленно повышает свою 
научную квалификацию старший препода
ватель кафедры педагогики А. II. Сперан
ский За 12 лет работы в институте он 
сумел сдать лишь кандидатский минимум. 
Ассистент кафедры математики А. И. 
111 кроев почти ежегодно не выполняет 
своего индивидуального плана. Слабо по
вышают свой научный уровень препода
ватели 0. II. Абрамова (кафедра иностран
ных языков), Н. И. Досекина (кафедра 
литературы) и другие.

Основной причиной слабого научного 
роста их является, конечно, не «объектив
ные» условия, на которые часто ссылают
ся некоторые преподаватели, а скорее все
го нежелание заниматься творческой рабо
той. Они, очевидно, забывают, что препо
давание в высшей школе является твор
ческим нроцессом, тесно связанным с не

прерывной научной работой. Руководство 
института не добилось от этих препо
давателей изменения отношения в науч
ной работе.

Не проявляют нужной заботы об улуч
шении научно-исследовательской работы 
на кафедрах английского языка (заведую
щий Е. К. Ядвиршис), иностранных язы
ков (доцент Н. И. Агеева).

Слабо ведется работа по подготовке на
учно-педагогических кадров иа факульте
те физического воспитания и.спорта. Спе
циальные кафедры этого факультета не 
имеют в своем составе ни одного препода
вателя с ученым званием или степенью.

Следует указать на крайне медленный 
научный рост кадров высшей квалифика
ции. Некоторые научные работники (до
цент Е. А. Касаткина, доцент 3. Ф. Ка
чаева, доцент Б. Н. Лейкина, доцент В. С. 
Федорова и другие), защитив кандидат
ские диссертации, медлят с подготовкой 
докторских диссертаций, а отдельные пре
подаватели (доцент Б. В. Касаткин, до
цент А. Р. Шагалова) даже не избрали до 
сих пор тем докторских диссертаций.

Сказывается и большая перегрузка пре
подавателей учебно-педагогической рабо
той. Преподаватель педагогического инсти
тута по сравнению с научными работни
ками других вузов более загружен учебно- 
педагогической работой, так как ему при
ходится вести занятия со етудентами-заоч- 
никами в летнее время.

Одной из причин медленного научного 
роста многих преподавателей, в частности, 
работающих над докторскими диссертация
ми. является отсутствие возможности во
время получить квалифицированную кон
сультацию.

Недостатки, имеющиеся в паучной ра
боте. в значительной мере объясняются и 
тем, что критика и самокритика в науч
ной работе не получили у нас должного 
развития. Научные работы широко не 
обсуждаются. Редко проводятся творче
ские обсуждения законченных разделов 
работы на совместном заседании родствен
ных кафедр с привлечением учителей- 
практиков.

. Для улучшения научной деятельности 
кафедр и повышения научной значимости 
выполняемых научных работ следовало бы 
ввести в практику совместные заседания с 
кафедрами других вузов, в частности, с 
кафедрами университета. Некоторые науч
ные работники физико-математического 
факультета и факультета естествознания 
устанавливают научные связи с кафедра
ми Томского университета, но эти связи 
еще недостаточны.

Мало уделяют внимания организации 
научно-исследовательской работы деканы 
факультетов, которые считают себя более 
ответственными за состояние учебной ра
боты на факультете, чем научной.

Нужно шире использовать все имею
щиеся в нашем распоряжении возможно
сти, чтобы создать лучшие условия для 
ведения научно-исследовательской работы. 
Так, например, преподавателям, успешно 
ведущим научно-исследовательскую рабо
ту, следует предоставлять творческие от
пуска. хотя бы за счет более уплотненно
го выполнения учебных поручений (без
условно, не в ущерб учебному процессу), 
предоставлять научные командировки, осо
бенно тем, кто работает над докторскими 
диссертациями.

Научно-исследовательская работа яв
ляется важнейшим звеном во всей деятель
ности высшего учебного заведения. Она 
должна стоять в центре внимания не 
только руководства института, но и всей 
общественности, ибо без нее не может 
осуществляться подготовка специалистов 
на уровне требований современной науки, 
научный рост педагогических кадров.

Работники института должны прило
жить все силы к тому, чтобы лучше' орга
низовать научно-исследовательскую рабо
ту.

А. СТЕЦЕННО. доцент, 
заместитель директора по учебно- 

научной работе Томского педагогического
института
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Пребывание советской  делегации в Германской 
Д ем ократической  Республике

БЕРЛИН, 5 января. (ТАСС). Советская 
делегация, прибывшая в Германскую Де
мократическую Республику для участия в 
праздновании 80-летия президента Виль
гельма Пика в составе руководителя деле
гации Председателя Президиума Верховно
го Совета СССР К. Е. Ворошилова и чле
нов делегации П. Н. Поспелова, О. В. Куу
синена и Г. М. Пушкина совершила сего

дня поездку в Потсдам, где посетила исто
рические места города. К. Е. Ворошилов и 
члены делегации с большим интересом 
осмотрели выдающиеся памятники немец
кого зодчества XVIII века —  старинный 
дворец Сан-Суси и Новый дворец.

Затем советская делегация посетила 
Цецилиенхоф —  место, где было подписа
но историческое Потсдамское соглашение.

Возложение советской делегацией венка к  памятнику 
советским воинам в Берлине

БЕРЛИН, 3 января. (ТАСС). Сегодня 
советская делегация, прибывшая в Бер
лин для участия в праздновании 80-ле
тия президента Германской Демократиче
ской Республики Вильгельма Пика в со
ставе руководителя делегации Председате
ля Президиума Верховного Совета СССР 
К. Е. Ворошилова, членов делегации 
П. Н. Поспелова, О. В. Куусинена, 
Е. Д. Стасовой и Г. М. Пушкина, посе
тила Трептов-парк и возложила венок к

памятнику советским воинам, павшим в 
боях за освобождение Берлина. На венке 
следующая иадлиеь: «Советским воинам- 
героям, павшим в боях за освобождение 
человечества от фашизма. От правитель
ственной делегации Советского Союза».

При возложении венка присутствовали 
главнокомандующий группой советских 
войск в Германии маршал Советского Со
юза А. А. Гречко, ответственные сотруд
ники посольства СССР и ГДР.

К  румыно-китайским экономическим 
отношениям

БУХАРЕСТ, 5 января. (ТАСС). В ре- 
вультате переговоров, проходивших между 
делегациями Китайской Народной Респуб
лики и Румынской Народной Республики, 
3 января в Бухаресте подписано соглаше
ние о взаимных поставках товаров па 
1956 год.

КНР будет поставлять Румынии олово, 
асбест, джут, хлопковую пряжу, шерсть,

кожи, железную руду, продовольственные
п другие товары. Румынская Народная 
Республика поставит Китайской Народной 
Республике установки для глубинного бу
рения, тракторы, цистерны, нефтепродук
ты.

Предусмотренный соглашением объем 
товарообмена по сравнению с 1955 годом 
значительно увеличивается.

Экономические связи Чехословакии 
со странами Востока

ПРАГА, 6 января. (ТАСС). Чехослова
кия развивает евои экономические связи 
со странами Востока. Как передает Чехо
словацкое телеграфное агентство, в тече
ние последних трех лет чехословацкие 
специалисты разработали более 30 проек
тов строительства различных промышлен
ных объектов для 15 зарубежных стран. 
На основании заключенных с Чехослова
кией договоров была построена текстиль
ная фабрика в Турции, обувная фабрика 
в Егвпте, кожевенно-дубильный завод в

Китайской Народной Республике и т. д. В 
настоящее время в Китае по проекту че
хословацких специалистов сооружается ко
ротковолновая радиостанция и современ
ная типография. Большинство строек осна
щается оборудованием, произведенным на 
чехословацких заводах.

В этом году чехословацкие проектиров
щики разрабатывают проекты строитель
ства большого керамического завода для 
Египта и завода по производству листово
го стекла для Индии.

Член английской сельскохозяйственной делегации 
о поездке в Советский Союз

ЛОНДОН, 6 января. (ТАСС). Член анг
лийской сельскохозяйственной делегации, 
посетившей Советский Союз в конце прош
лого года, Питер Гринуэлл, выступая в 
клубе фермеров в Лондоне, высоко оценил 
программу освоения целинных земель в 
Советском Союзе.

«В заслугу русским, —  сказал Гри
нуэлл, —  следует поставить то, как они 
справились с этой гигантской задачей. 
Правда, они еще только начали, но мож
но понять все величие их задачи, когда 
часами летишь над этими степями...».

„Тщетные послания и напрасные молитвы11
Польская общественность протестует против „рождественских 

посланий“ государственных деятелей США
ВАРШАВА, 5 января. (ТАСС). Общест

венность Польши выражает решительный 
протест против так называемых «рожде
ственских посланий» государственных 
деятелей США. Рабочие, крестьяне и 
трудовая интеллигенция Польши расцени
вают их как попытку открытого вмеша
тельства во внутренние дела страны. Пе
чать и радио, выражая единодушное мне
ние польского народа, решительно осуж
дают эти послания, которые никоим об
разом не могут способствовать дальней
шему ослаблению международной напря
женности.

Мы никому не позволим посягнуть на 
наш суверенитет и на нашу народную 
власть, заявляет польское радио в своих 
комментариях. Тщетные послания и на

прасные молитвы! Можно было бы по
смеяться по поводу этих «божествен
ных» пожеланий, если бы они не отрав
ляли атмосферу и не препятствовали бы 
ослаблению международной напряжен
ности.

Мы требуем, говорится в коммента
риях, соблюдения принципов мирного 
сосуществования', что означает прежде 
всего невмешательство в наши внутрен
ние дела. Можно внимательно изучить 
обращения и речи государственных дея
телей Польши и других стран лагеря со
циализма. Они всегда проникнуты духом 
уважения суверенитета других государств 
и народов Такого же уважения нашего 
суверенитета мы требуем от правительств 
капиталистических стран.

Трудящиеся Франции требуют создания 
правительства народного фронта

ПАРИЖ, 5 января. (ТАСС). Француз
ская прогрессивная печать отмечает, что 
блестящий успех коммунистической пар
тии на выборах в Национальное собрание 
и подтвержденная в ходе этих выборов 
консолидация демократических сил Фран
ции явились результатом растущего стрем
ления широких масс трудящихся к соз
данию нового народного фронта, который 
обеспечил бы проведение политики мира, 
социального прогресса, повышения жиз
ненного уровня трудящихся и уважения 
демократических свобод. После выборов 
по всей стране развернулось движение за 
создание правительства народного фронта 
с участием коммунистов, социалистов, 
радикалов и представителей других левых 
парламентских групп.

Еак сообщает газета «Юманите», на за
воде «Альстом» в Бельфоре трудящиеся—  
коммунисты, социалисты и радикалы при
няли совместную резолюцию, в которой 
требуют создания нового народного фрон
та в целях защиты интересов народа.

Обслуживающий персонал парижской 
электростанции обратился с письмом к 
руководящим органам партии радикалов, 
социалистической партии и коммунисти
ческой партии. В этом письме работники 
электростанции подчеркивают возмож
ность создания в новом Национальном со

брании большинства, которое послужило 
бы опорой для правительства народного 
фронта, и призывают три партии осуще
ствить это глубокое желание французско
го народа.

Аналогичные резолюции приняли на
циональное бюро Союза республиканской 
молодежи Франции, а также рабочие авиа
ционного завода «Дассо» в Сен-Клу и 
трудящиеся многих других предприятий.

Газета «Юманите» отмечает, что в но
вом Национальном собрании появилась 
возможность образования левого большин
ства, но что это большинство может быть 
создано лишь при условии участия в нем 
депутатов-коымунистов. «В создавшихся 
условиях, —  пишет «Юманите», —  су
ществуют два пути: либо союз социали
стов и радикалов с коммунистами, что 
означало бы создание народного фронта, 
либо союз партий так называемого «рес
публиканского фронта» е реакционными 
политическими партиями и группировка
ми, политика которых была осуждена ши
рокими массами избирателей. Второй со
юз, —  продолжает газета, —  противоре
чил бы воле не только миллионов избира
телей, голосовавших за коммунистическую 
партию, но также миллионов избирателей, 
отдавших свои голоса социалистам и ра
дикалам».

Т Е А Т Р

7 января — «Иван Рыбаков». Спек
такль состоится в клубе имени Сталина. 
Начало в 8 часов вечера.

8 января (утром и вечером) — «В 
добрый час». Спектакль состоится в 
Доме офицеров. Начало дневного спек
такля в 12 часов дня, вечернего — в 
7 часов 30 минут вечера.

к и н о

Кинотеатр имени М. Горького. 7, 8
января — «Таланты и поклонники». Се
ансы: 9, 12-20, 3-40, 5-30, 7-20, 9-10,
11. Для детей — «Нарушители спокой
ствия». Сеансы: 10-50, 2-10.

Клуб имени Сталина. 7 января — 
«Команда с нашей улицы». Сеанс в 11 
часов утра. В 1, 3, 5 часов дня «Мак
сим Перепелица».

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. 7, 8 января — «Таланты и
поклонники». Сеансы: 9-15, 11, 1, 3, 5, 
7, 9, 10-45. Малый зал — «Максим 
Перепелица». Сеансы: 4, 6, 8, 10. Для 
детей «Васек Трубачей и его товарищи». 
Сеансы: 10, 12, 2 часа дня.

Заявление Французской коммунистической партии
ПАРИЖ, 5 января. (ТАСС). Газета

«Юманите» опубликовала заявление 
Французской коммунистической партии, в 
котором утверждается, что данные мини
стерства внутренних дел о результатах 
парламентских выборов составлены тен
денциозно, е расчетом преуменьшить ус
пех коммунистической партии. Еомпар-

тия сообщает, что ее кандидаты собрали 
5.514.945 голосов в метрополии, 46.744 
голоса на Мартинике и 36.741 голос на 
острове Реюньон. В целом по метрополии 
и этим двум заморским владениям Фран
ции коммунистическая партия получила 
5.598.430 голосов, т. е. на 600 тысяч 
голосов больше, чем в 1951 году.

А м ериканская  програм м а п о д го то в ки  
за пад ногерм анской  армии

БОНН, 5 января. (ТАСС). Посольство 
США в Бонне передало для печати сооб
щение, в котором указывается, что на ос
нове соглашения между США и ГФР о 
«взаимной оборонительной помощи» США 
начинают в этом месяце обучение запад
ногерманских солдат и офицеров как в 
Германской Федеральной Республике, так 
и в Соединенных Штатах. США начнут 
также поставлять в ГФР военные материа
лы для создаваемой армии.

Первая партия американских военных 
материалов будет доставлена в ГФР в этом 
месяце. Она будет состоять из легкого 
оружия и снаряжения, необходимого для 
обучения солдат западногерманской ар
мии. Танки, самолеты и другие тяжелые 
виды вооружения будут направляться в 
ГФР «по мере надобности».

В сообщении американского посольства 
указывается, что обучать западногерман
ских солдат обращаться с американским 
оружием будут американские инструкто
ры. В середине января- в Андернах, где 
проводится подготовка кадров для сухо
путных частей западногерманской армии, 
прибудут 29 американских инструкторов. 
Предполагается, что американская про

грамма обучения западногерманских сол
дат будет полностью развернута к  сере
дине 1956 года.

В начале этого месяца в авиационных 
школах американской армии, размещен
ных в западногерманских городах Фюр- 
стенфельдбрук, Ландсберг и Еауфбейрен, 
начнется обучение личного состава запад
ногерманских военно-воздушных сил. Под
готовка технического персонала для за
падногерманских военно-воздушных сил 
будет проводиться в Еауфбейрене. Запад
ногерманские офицеры и солдаты во время 
обучения на американских военных аэро
дромах в Западной Германии будут под
чинены командованию американских воен
но-воздушных сил.

Командование американского военно- 
морского флота будет проводить подготов
ку инструкторов для создаваемого западно
германского военно-морского флота. Буду
щие инструкторы западногерманского во
енно-морского флота набраны американ
ским командованием из числа бывших во
еннослужащих германского военно-морско
го флота, которые после разгрома гитле
ровской Германии служили при частях 
американского военного флота в Бремерха- 
фене и Ширштейне.

Англо-японская торговая конкуренция
ЛОНДОН, 6 января. (ТАСС). Опублико

ванный на днях ежегодный доклад секции 
Африки манчестерской торговой палаты 
отражает беспокойство английских дело
вых кругов по поводу усиления японской 
конкуренции в торговле тканями с Афри
кой. В докладе особенно отмечается поло
жение в Британской Западной Африке, 
где «перспективы участия Ланкашира в 
торговле хлопчатобумажными тканями без

отрадны». В докладе указывается па «ог
ромный рост» ввоза в этот район япон
ских хлопчатобумажных тканей и тканей 
из искусственного шелка, в то время как 
ввоз английских тканей значительно со
кратился. Благодаря техническим успехам, 
достигнутым в Японии, говорится далее в 
докладе, последняя продолжает получать 
заказы, на которые рассчитывала Англия.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

:

I

В Н И М А Н И Ю
рабочих и служащих лесной, металлургической, химиче
ской и других отраслей промышленности, получающих , 

единовременное вознаграждение за выслугу лет.
С целью создания удобств для рабочих и служащих, получающих еди

новременное вознаграждение за выслугу дет по желанию получателей де
нег, можно перечислить их на хранение полностью или частично в сбере
гательную кассу.

Для этого рабочий или служащий должен заранее подать заявление в 
расчетную часть своего предприятия или учреждения, независимо от того, 
был ли ранее открыт ему счет в сберегательной кассе или нет.

Многие рабочие и служащие, получающие единовременное вознагражде
ние за выслугу лет. убедились в целесообразности и удобствах перечисле
ния денег в сберегательную кассу и широко пользуются услугами сбере
гательных касс. ,

Пользуйтесь услугами сберегательных касс!
Управление госгрудсберкасс 

в госкреднта Томской области.

ВНИМАНИЮ ПРАВЛЕНИЙ КОЛХОЗОВ И ГРАЖДАН!
В соответствии с Законом „Об обязательном окладном страховании*, при
нятым Президиумом Верховного Советал€ССР 4 апреля 1940 года, ор
ганы государственного страхования Томской области с 15 января 1956 года 
приступают к учету имущества, подлежащего обязательному окладному

страхованию.
ОБЯЗАТЕЛЬНОМУ СТРАХОВАНИЮ ПОДЛЕЖ АТ:

В КОЛХОЗАХ: строения, инвентарь, оборудование, транспортные средства, 
продукция, сырье и материалы; посевы сельскохозяйст
венных культур (в том числе в рассадниках, парниках и 
теплицах); питомники, урожай садов и ягодников; сельско- 
хозяйственные животные.

В ХОЗЯЙСТВАХ ГРАЖДАН: строения, сельскохозяйственные животные. 
Владельцам имущества инспекциями госстраха будут вручены соответ

ствующие страховые свидетельства (извещения). 
ПРАВЛЕНИЯ КОЛХОЗОВ И ГРАЖДАНЕ!

Своевременно вносите платежи по обязательному окладному страхованию, 
не допускайте образования недоимки!

Управление государственного страхования 
по Томской области.

Т О М С К А Я  О Б Л А С Т Н А Я  К О Н Т О Р А  К И Н О П Р О К А Т А
выпустила на экраны новую кинокомедию

Сценарий Л. Любашевского, режиссер Н. Алексеев, гл. оператор Маранджян, 
композиторы: Е. Сиротин, Д Толстой.

В РОЛЯХ АРТИСТЫ: Негина—Т. Ленникова. Мелузов-П. Кадочников, Вели- 
катов—Б. Смирнов, Домна Пантелеевна—Е Александровская, Нароков—К. Ско

робогатов. Дулебов—Н. Комиссаров, Бакин—Е Лебедев и другие. 
Производство ордена Ленина киностудии „Ленфильм*.

--- -------- -------------------- ф  ф ------------- ---------------------

«

ЛГО/ЛСКАО СТУДИЙ

Суббота, 7 января
19.00. Для маченыотх радиозрителей. 

Диафильм «Голубая змейка». Текст 
читает артистка областного театра кукол 
Надежда Невская.

19.15. Концерт художественной само
деятельности.

20.00. Лирическая кинокомедия 
«Сердца четырех». Детям до 14 лет 
смотреть фильм не разрешается.

21.26. Очерк «На земле древней Эл
лады».

ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ЗАЕМ РАЗВИТИЯ 
НАРОДНОГО ХОЗЯЙСТВА СССР

(выпуск 1952 года).

СПРАВОЧНАЯ ТАБЛИЦА
6-го тиража выигрышей, состоявшегося 
25 декабря 1955 года в гор. Чимкенте.

Выигрыши выпали на следующие, но
мера серий и облигаций во всех 
дах. займа:

В дни зимних школьных каникул 
проводится кинофестиваль.
Смотрите на ваших экранах

Кинотеатр вмени М Горького.
8 января — «Нарушители спокой

ствия». Сеансы: 10 5U. 2 10.
9 и 10 января — «Дети партизана» 

Сеансы: 10-45, 2-15.
11 и 12 января — «Школа муже

ства». Сеансы 10-45, 2-30.
В фойе установлена елка.

Кинотеатр имени И. Черных.
8 января — «Васек Трубачей и 

его товарищи».
9< января — «Запасной игрок».
10 января — ’ «Аттестат зрелости*.
11 января — «Таинственная наход 

ка».
12 января — «Рядовой Александр 

Матросов». Сеансы: 10 и 12 часов дня.
В дни каникул организуются игры, 

танцы вокруг елки, кииовикторина «Мой 
любимый актер», выступления художе. 
ственнои самодеятельности школ г. Том 
ска, бал-карнавал, утренник сказок, бе
седы: «Моя любимая книга».

Моряковский судоремонтный завод 
реализует излишние материалы: сталь 
разных марок, электроприборы и арма
туру, пилы маховые, кисти малярные, 
кошму заварную, шарикоподшипники.

Ознакомиться с описью можно у пред
ставителя завода: г. Томск, улица Вой
кова, 54, телефон 28-51, с 16 до 18 ча
сов

2 — 1

Клиникам требуются: кочегары, пре
доставляется жилплощадь.

Обращаться в часы занятий в отдел 
кадров клиник: г. Томок, проспект им. 
Тимирязева, 1 (во дворе). 2 — 1

Автобазе Томского областного управ
ления торговли требуются: делопроизво
дитель-машинистка, электрик-аккумуля
торщик, плотники подеревщики.

Обращаться: г. Томск, улица Шишко
ва, 13, отдел кадров.

2 — 1

Клубу имени Сталина требуется на 
работу пиаиист-аккордеонист.

Обращаться в часы занятий.

Спичечная фабрика «Сибирь* про
дает отходы производства — кровель
ную щепу (толщина — 2,2, ширина — 
6 0 — 100. длина — 355 миллиметров).

Цена по прейскуранту.
3 —3
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120134 29*) 1.000 129590 50*) 1.000
120147 17*) 1.000 129600 13*) 1.000
120154 42*) 1.000 129820 34*) 1.000
120216 1—50 200 129879 40*) 1.000
120385 07*) 1.000 129964 01*) 1.000
120439 39*) 1.000 130J76 41*) 1.000
120о37 1—50 500 130188 31*) 1.000
120766 22*) 1.000 130315 1—50 500
120806 31*) 1.000 130435 1—50 200
120849 32*) 1.000 130472 32*) 1.000
120916 37*) 1.000 130512 1—50 500
121138 1—50 200 130о77 33*) 1.000
121146 1—50 500 130642 09*) 1.000
121159 35*) 1.000 130782 1—50 500
121321 1—50 500 13099: 46*) 5.000
121626 25*) 1.000 131025 02*) 1.000
121833 1—50 200 131135 17*) 1.000
121846 11*) 1.000 131216 21*) 1.000
121990 1—50 200 131393 14*) 1.000
122167 06*) 1.000 131407 1—50 200
122629 1—50 200 131434 1—50 200
122636 1—50 500 131492 1—50 200
122637 1—50 200 131525 01*) 10.000
122715 35*) 1.000 131603 23*) 1.000
122862 33*) 5.000 131658 1—50 200
122о66 1—50 500 131720 1-50 200
122989 1—50 200 131911 1—50 200
123226 35*) 1.000 131971 38*) 1.000
123327 1—50 200 132030 16*) 5.000.
123331 20*) 1.000 132151 27*) 1.000В
123439 Ol*) 1.000 132380 1—50 200*
123553 31*) 1.000 132449 33*) 1.0087
123743 30*) 1.000 132760 1—50 500'
123824 10*) 5.000 132892 37*) 1.000
123882 45*) 1.000 132938 47*) 1.000
123983 30*) 1.009 132944 15*) 1.000
124121 1—50 200 133043 37*) 1.000
124143 1—50 200 133141 35*) 1.000
124194 1—50 200 133171 1—50 500
124218 1—50 200 133258 42*) 1.000
124424 32*) 1.000 133286 49*) 1.000»
124453 29*) 1.000 133540 16*) 1.000)
124468 07*) 5.000 133611 31*) 1.000.
124525 32*) 1.000 133649 20*) I -000ч
124584 22*) 1.000 133904 33*) 10.000
124597 1—50 200 133930 16*) 1.000
124608 20*) 1.000 134059 1—50 200
124759 19*) 1.000 134С63 15*) 1.000
124761 1—50 500 134279 38*) 1.000
124775 1—50 200 134523 1—50 200
124959 1—50 500 134553 05*) 1.000
125023 42*) 1.000 135043 1—50 200
125097 1—50 500 135159 14*) 1.000
125152 03*) 1.000 135267 1—50 200
125367 15*) 1.000 135393 1—50 500
125499 1—50 200 135790 41*) 1.000
125514 33*) 1.000 135973 1-50 200
125588 1—50 200 136139 45*) 1.000
125834 01*) 10.000 136395 1—50 200
126004 28*) 1.000 136459 1—50 500
126097 1—50 200 136539 28*) 1.С00
126110 1—50 200 136597 04*) 1.000
126179 31*) 1.000 136646 1—50 200
126325 1—50 500 136869 1—50 200
126336 42*) 1.000 137418 i —50 200
126585 26*) 1.000 137547 05*) 1.000
127111 22*) 1.000 137618 1—50 500
127158 48*) 1.000 137636 13*) 1.000
127330 27*) 1.000 13764Е 25*) 1.000
127483 30*) 25.000 137803 43*) 5.000
127655 03*) 1.030 137818 25*) 1.000
127712 37*) 5.000 137924 19*) 1.000
127955 17*) 1.000 13803С 43*) 1.000
127968 48*) 1.000 138174 49*) 1.000
1279Э4 1—50 500 138183 1—50 200
128056 1—50 200 138373 1—50 200
128097 45*) 1.000 138462 03*) 5.000
128186 28*) 5.000 138513 44*) 1.000
128406 35*) 1.000 138584 1—50 200
128487 26*) 1.000 138828 08*) 1.000
128654 05*) 1.000 138831 1—50 500
128881 1—50 500 139021 1—50 200
128902 24*) 1.000 139033 1-50 200
128909 1—50 200 139251 07*) 1.000
129083 39*) 1.000 139348 43*) 5.000
129144 11*) 1.000 139508 19*) 10.000
129194 1—50 200 139657 22*) 1.000
129274 19*) 10.000 139727 19*) 1.000
129354 1—50 200 139757 1—50 200
129368 1—50 200 139778 11*) 1.000
129583 02*) 1.000 139871 07*) 1.000

*) На остальные 49 номеров облига
ций этой серии выпали выигрыши по 
200 рублей.

Управление гострудсберкасе п 
и госкреднта Томской области. ’

Артель «Рекорд» во вновь открытом 
комбинате бытового обслуживания (ули
ца Герцена, 15, телефон 55-64) произ
водит пошив верхнего мужского, дам
ского, детского платья, модного дамско
го платья из материала артели и заказ
чика, головных уборов мужских и дам
ских.

Прием заказов на верхнюю одежду 
производится ежедневно.

Производится ремонт радиоприемни
ков, телевизоров, фотоаппаратов,' элек
тронагревательных . приборов, пишущих 
машинок, арифмометров, велосипедов, 
часов, холодильников, пылесосов, сти
ральных машин.

Обращаться с 10 до 19 часов, кроме 
воскресенья.

2 — 1

Артели «Новая жизнь» требуются: 
кочегары, охранники, столяры, подсоб
ные рабочие.

Обращаться: г. Томск, Коммунистиче
ский проспект, 14, отдел кадров.

2 — 1

Партийное бюро, рабочком и 
коллектив Томского лесоперева
лочного комбината выражают глу
бокое соболезнование Рыжовой 
Ольге Афанасьевне и ее семье по 
поводу смерти ее мужа 

РЫЖОВА
Николая Сидоровича,

члена КПСС с 1918 года, участ
ника первой русской революции.

Коллектив художников и со-
труд ников Томского отделения Ху-
дожественного фонда выражает
глубокое соболезнование семье
художника

КОРНИЛОВА
Михаила Андреевича

по поводу его смерти.

Требую тся на постоянную  работу административно-техни
ческий персонал (муж

чины и женщины) для работы в лесозаготовительных предприятиях тре
ста .Севкузбасслес*. в поселках Яя, Барзасс, а также в отъезд в преде

лах Кемеровской области.
nnUUUIUISinTPQ' стаРшие инженеры - строители, техники-строители, 
1фПпП1ИиШ I иП« инженеры по деревообработке, техники-механики, 
медицинские врачи: терапевты, хир\ рги, зубные врачи, окулисты, отола

рингологи, невропатологи, инспекторы-фельдшеры, фельдшеры. 
Оплата труда, льготы и преимущества - согласно условиям работы 

в лесной промышленности.
Обращаться по адресу: рабочий поселок Яя, Анжеро-Судженского райо

на, Кемеровской области, трест .Севкузбасслес*, отдел кадров.
3—.4
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